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КОММЮНИКЕ
О пребывании товарища 

Н. С. Хрущева в ГДР
в  центральной печати опубликовано Коммюнике о 

пребывании Первого секретаря ЦК КПСС и Председа
теля Совета Министров СССР товарища Н. С. Хрущева 
в Германской Демократической Республике с 4 по 12 
марта 1959 года.

В Коммюнике отмечается, что, выступая на обще
германской рабочей конференции в Лейпциге?- товарищ 
Н. С. Хрущев рассказал об огромных торговых возмож
ностях Советского Союза и подчеркнул, что развитие 
широких экономических связей между Советским Сою
зом и государствами капиталистического мира играет 
все большую роль в деле сближения между народами и 
укрепления мирного экономического сотрудничества 
между государствами. Он особо подчеркнул значение 
внешней торговли как здоровой и прочной основы, на 
которой может успешно развиваться мирное сосущест
вование государств с различными социально-экономи
ческими системами, что в свою очередь создает необ
ходимые предпосылки для укрепления политических 
отношений между государствами и роста взаимного до
верия между народами.

Разъясняя политику Советского Союза, товарищ 
Н. С. Хрущев вновь подтвердил, что Советское прави
тельство стояло и стоит на позициях шра и сделает 
все для того, чтобы предотвратить войну. В этой связи 
товарищ Н. С. Хрущев особо подчеркнул неотложность 
заключения мирного договора с Германией и ликвида
ции оккупационного режима в Западном Берлине, что 
является в настоящих условиях важнейшей предпо
сылкой обеспечения прочного мира в Европе.

В Берлине между Первым секретарем ЦК КПСС и 
Председателем Совета Министров СССР товарищем 
Н. С. Хрущевым, с одной стороны, и Первым секрета
рем ЦК СЕПГ товарищем В. Ульбрихтом и Председате
лем Совета Министров ГДР товарищем 0. Гротеволем, с 
другой стороны, состоялся ряд встреч, во время кото
рых был подвергнут обсуждению широкий круг вопро
сов международного характера, интересующих обе сто
роны.

В ходе состоявшегося обмена мнениями было под
тверждено полное единство взглядов в оценке между
народного положения и в подходе к решению важней
ших вопросов, связанных с сохранением мира и обес
печением европейской безопасности.

Особое место при этом было уделено подготовке к 
заключению мирного договора с Германией и решению 
вопроса о ликвидации оккупационного режима в Запад
ном Берлине.

Обе стороны твердо придерлшваются того мнения, 
что вопрос о мирном урегулировании с Германией при
обрел в настоящее время особую актуальность. Нельзя 
признать нормальным прлолсение, когда германский 
народ в течение почти 14 лет сб времени окончания 
войны все еще лишен гарного договора, что не дает 
.му возможности в полной мере осуществлять свой го
сударственный суверенитет. На территории Германии 
все еще продолжают оставаться иностранные войска. 
А в некоторых ее частях, особенно в Западном Берли
не, до сих пор существует релсим оккупации, лишен
ный какого-либо морального или правового основания. 
Отсутствие мирного договора с Германией используется 
враждебными делу мира силами для обострения отно
шений между государствами, усиливает напряженность 
политической обстановки и вызывает законную трево
гу за судьбы мира в Европе. Затягивание мирного уре
гулирования используется западными державами для 
углубления раскола Германии.

Западная ее часть — Федеративная Республика 
Германии — оказалась втянутой в агрессивный блок 
империалистических держав —  НАТО и превращает
ся в главный опорный пункт этого блока в Европе. 
Ремилитаризация Западной Германии сопровождается 
все более расширяющимися приготовлениями к  атом
ной войне, что представляет серьезную опасность 
как для соседей Германии, так и для самого немец
кого народа.

Все, кто заинтересован в сохранении мира, не мо
гут оставаться равнодушными наблюдателями этого 
опасного развития. Правительства Советского Союза и 
Германской Демократической Республики единодушны 
в решении принять вместе со всеми миролюбивыми 
народами все необходимые меры, чтобы предотвра
тить повторение роковых событий прошлого и пре
сечь всякие попытки развязать новые военные аван
тюры.

Заключение мирного договора с Германией они 
рассматривают как важнейшую и наиболее неотлож
ную меру.

В нынешних условиях, говорится в Коммюнике,- 
мирный договор может быть подписан обоими гер
манскими государствами —  Германской Демократиче
ской Республикой и Федеративной Республикой Герма
нии, а в случае создания германской конфедерации— 
и от ее имени. Создание конфедерации двух герман
ских государств открыло бы прямой путь к  решению 
национальной задачи германского народа — воссое
динению Германии. Оба правительства выразили свою 
уверенность в том, что идея создания германской

конфедерации найдет также до.лжное понимание и 
единодушную поддержку со стороны всех миролюби
вых и патриотических сил Западной Германии..

Вместе с подписанием мирного договора с Герма
нией был бы также ликвидирован режим оккупации 
в Западном Берлине. Наиболее реальным решением 
берлинского вопроса в нынешних условиях было бы 
предоставление Западному Берлину статуса Вольного 
города, что обеспечило бы нормализацию обстановки 
Б Берлине.

Население Западного Берлина получило бы воз
можность, сохраняя сложившийся социально-экономи
ческий уклад, развивать свободно свою экономиче
скую и культурную жизнь, поддерживая связи как с 
обеими частями Германии, так и с другими странами 
мира.

Правительство Советского Союза приветствовало 
готовность Германской Демократической Республики 
предоставить в интересах оздоровления обстановки в 
Германии Западному Берлину, расположенному на 
территории ГДР, статус демилитаризованного Воль
ного города. При этом были обсуждены основные прин
ципы, которые могут быть положены в основу при 
выработке заинтересованными государствами статуса 
Вольного города Западный Берлин и которые должны 
обеспечить свободное и независимое развитие Вольно
го города. Правительство ГДР подтвердило свои преж
ние заявления о том, что оно будет в полном объеме 
уважать статус Вольного города Западный Берлин.

Далее в Коммюнике говорится, что правительство 
Германской Демократической Республики вновь выра
зило свою готовность гарантировать беспрепятствен
ную связь между Вольным городом Западный Берлин 
и внешним миром как в восточном, так и в западном 
направлениях. Правительство Советского Союза под
твердило также свою готовность участвовать в гаран
тиях четырех великих держав по обеспечению незави
симости Вольного города Западный Берлин и невме
шательства в его внутренние дела. Оба правительст
ва выразили свое согласие с тем, чтобы в этих га
рантиях приняла участие Организация Объединенных 
Наций.

Правительства Советского Союза и Германской Де
мократической Республики решительно осуждают по
зицию западных держав и Федеративной Республики 
Германии, выступающих против мирного урегулиро
вания с Германией и ликвидации- оккупационных по
рядков в Западном Берлине. Особо была осуждена 
политика правительства ФРГ, возглавляемого канцле
ром Аденауэром, ко1'орая является главным препятст
вием для мирного урегулирования с Германией, лиша
ет население Западной Германии возможности мирного 
развития и все более толкает страну на путь мили
таризма и реваншизма. Такая политика может приве
сти лишь к  обострению напряженности и к  возник
новению конфликтов между государствами, чреватых 
тяжелыми последствиями для народов. Правительства 
обоих государств заявили, что вся ответственность за 
последствия такой политики полностью ложится на 
правительства США, Англии, Франции и Федератив
ной Республики Германии.

Правительства Советского Союза и Германской Де
мократической Республики, указывается в Коммюни
ке, единодушно высказались за скорейший созыв со
вещания глав правительств соответствующих держав 
для решения вопросов смягчения международной на
пряженности и мирного урегулирования спорных 
проблем, а также за созыв совещания министров 
иностранных дел СССР, США, Англии, Франции, Поль
ши, Чехословакии с участием представителей обоих 
германских государств — Германской Демократиче
ской Республики и Федеративной Республики Герма
нии для подготовки мирного договора с Германией и 
обсуждения вопроса о скорейшей ликвидации окку
пационного режима в Западном Берлине.

Правительства Германской Демократической Рес
публики и Советского Союза с особым удовлетворе- 
кийм отметили крепнущую с каждым днем искрен
нюю братскую дружбу между Германской Демокра
тической Республикой и Советским Союзом и под
твердили свою решимость и впредь крепить дружбу 
между германским народом и народами Советского Со
юза. Оба государства будут и дальше оказывать друг 
другу взаимную помощь во всех вопросах и будут 
осуществлять широкое деловое сотрудничество на ос
новах равноправия, взаимной выгоды и уважения ин
тересов друг друга.

Товарищ Н. С. Хрущев передал от Центрального Ко
митета КПСС и Совета Министров Союза ССР пригла
шение Центральному Комитету СЕПГ й правительству 
Германской Демократической Республики посетить Со- 
гетский Союз с визитом дружбы в ближайшее время.

В Коммюнике говорится,, что партийно-правительст
венная делегация Германской Демократической Рес
публики прибудет в Советский Союз в мае 1959 года.

(ТАСС).

ПРЕБЫВАНИЕО б е д
БЕРЛИН, 10 марта. (ТАСС). Се

годня Политбюро Центрального Ко
митета СЕПГ устроило в резиденции 
президента Германской Демократи
ческой . Республики обед .в честь 
Первого секретаря Центрального 
Комитета КПСС, Председателя Сове
та Министров СССР Н. С. Хрущева.

На обеде присутствовали

Н. С. ХРУЩЕВА В БЕРЛИНЕв  ч е с т Ь  Н .  С .  Х р у щ е в а
Н. С. Хрущев, заместитель минист
ра иностранных дел СССР В. А. Зо
рин, посол СССР в Германской Де
мократической Республике М. Г. 
Первухин, главнокомандующий 
группой советских войск в Герма
нии генерал армии М. В. Захаров.

На обеде также присутствовали 
Первый секретарь Центрального Ко
митета СЕПГ В. Ульбрихт, Председа

тель Совета Министров ГДР 0. Гро
теволь, члены и кандидаты в чле
ны Политбюро ЦК СЕПГ, члены ЦК 
СЕПГ и ответственные сотрудники 
аппарата Центрального Комитета.

Среди гостей находился первый 
секретарь ЦК КЦГ М. Рейман.

На обеде с речами выступили 
В. Ульбрихт и Н. С. Хрущев.

Н. С. Хрущев отбыл аз Г Д Р  на Родину
БЕРЛИН, 12 марта. (ТАСС). Сего; 

дня из Германской Демократической 
Республики на Родину отбыл Пер
вый секретарь Центрального Коми
тета Коммунистической партии Со

ветского Союза, Председатель Совета i Министров ГДР 0. Гротеволь и дру-

У СОВЕТСКИХ ВОИНОВ
П осещ ени е Н , С. Х р у щ е в ы м  гр уп п ы  

со в е т с к и х  во й ск  в Г ер м а н и и
БЕРЛИН, И  марта. (ТАСС). Се

годня днем находящийся в Герман
ской Демократической Республике 
Первый секретарь ЦК КПСС, Пред
седатель Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущев в сопровождении пос
ла СССР в ГДР М. Г. Первухина и 
генерала армии М. В. Захарова по
сетил группу советских войск в 
Германии.

Военный городок в праздничном 
убранстве, повсюду лозунги: «Слава 
КПСС!», «Слава Советскому прави
тельству!», «Да здравствуют Совет
ские Вооруженные Силы!».

Собравшиеся на площади солда
ты, сержанты, офицеры, генералы, 
ч.лены семей военнослужащих го
рячо приветствуют главу Советско
го правительства,' преподносят ему 
букеты цветов. Н. С. Хрущев под
нимается на трибуну. Раздаются 
громкие аплодисменты, звучит сол
датское- «ура!».

Начинается митинг. Выступив
шие с речами ефрейтор Ю. Г. Кор
нилов, старшина В. Д. Лисовец, ка
питан И. Д. Мелузов, Герой Совет
ского Союза подполковник Н. Ф. Бре
дихин, приветствуют Цеитральный 
Комитет партии и Советское прави
тельство говорят о своих успехах в 
боевой и политической подготовке. 
Затем с речью тепло встреченный 
присугствующими выступил Н. С. 
Хрущев. . ,

В заключение митинга главно
командующий группой советских 
войск генерал армии М. В. Захаров 
поблагодарил Н. С. Хрущева за по
сещение группы и заверил Цент
ральный Комитет партии и прави
тельство, что советские воины 
сделают все для выполнения своего 
долга перед Родиной, г

После митингаШ. С. Хрущев ос
мотрел помещения, гд1 живут сол
даты, знакомился с их жизнью и 
бытом.

Н а в стр е ч у  XII с ъ е з д у  
с о в е т с к и х  проф ссю аов

Задание семилетки—за 5 лет
Вместе ■ со своим сменпщком Яко

вом Вилько я обслуживаю экскава
тор ОМ-202. Это безотказная ма
шина с емкостью ковша в полкуба. 
Если ее содержать в порядке, во
время ремонтировать, можно сделать 
много.

В январе— феврале мы этим экс
каватором разрабатывали котлован 
для заводского корпуса. Условия 
для нас, да и для работы механизма, 
зимой трудные, но мы понимаем, что 
трудимся в первом году семилетки, 
которую утвердил XXI съезд КПСС. 
Оттого работа спорится, за 2 меся
ца мы почти втрое перевыполнили 
задание: вместо 5.800 кубометров 
грунта разработали 17 тысяч.

По заданию нам предстоит за 
7 лет разработать 522 тысячи ку 
бометров грунта. Мы подсчитали^ 
что если правильно содержать 
экскаватор, не допускать его про
стоев, можем выполнить это задание 
за 5 лет.

Сейчас мы трудимся с большим 
подъемом. ■ Приближается новое 
бо.льшое событие в жизни советского 
народа —  XII съезд советских 
профсоюзов. Мы постараемся отме
тить это событие новыми успехами 
в труде.

А. РЯЗАНОВ, 
знснаваторщин УНР-73Э 

треста № 97.

По инициативе сборщиков
На Томском электро.1ймповом за

воде инициаторами трудовой вахты 
в честь XII съезда советских проф- 

I союзов выступи,ли рабочие и работ
ницы восьмой линии «Б» сборочно
го цеха (бригадир В. Г. Борзунов, 
мастер участка Б. С. Алексеевский). 
Они приняли обязательство давать 
в смену 6.800 ламп —  значительно 
больше графика, не иметь перерас
хода по.луфабрикатов, сократить 
брак., па .пять процентов против

Министров СССР Н. С. Хрущев.
На аэродроме Н. С. Хрущева про

вожали Первый секретарь ЦК СЕПГ

гие руководящие деятели Германской 
Демократической Республики.

0. Гротеволь и Н. С. Хрущев об-
В. Ульбрихт, Председатель Совета менялись речами.

прошлого года, не иметь ни одного 
случая возврата продукции. Коллек
тив соревнуется за звание бригады 
отличного качества.

. Почин сборщиков поддержали ра
бочие стекольного цеха. Здесь пер
выми встали на трудовую вахту в 
честь XII съезда профсоюзов рабо
чие двух участков по производству 
дротового стек.ла, где Мастерами пер
вой руки тт. Киселевич и Гребнев.

П- ЕФИМОВ.

С В О Д К А
О надоях молока по районам области 

за 10 дней марта 1959 года
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Р А Й О Н
Надоено 

молока на 
фуражную 
корову (кг)

В т. ч. sa
последнюю
пятидневку

1 Парбигский 53 29
2 Кожевниковский 50 25
3 Молчановский 50 25
4 Колпашевский 47 24
5 Томский 45 23
6 Пышкино-Тронцкий 43 22
7 Чаинский 43 21
8 Кривошеинский 42 21
9 АСиновский 41 21

10 Бакчарский 40 21
11 Шегарский 40 2012 Зырянский 40 20
13 Васюганский 40 20
14 Каргасокский 39 20
15 ' Туганский 38 19
16 Парабельский 35 17
17 Тегульдетский 35 17
18 Пудинский 31 15
19 Александровский 30 15
20 Верхне-Кетский 27 14

Совхоз «Заварзино»' 95 48
Томский совхоз 64 33

л

шш

Новое шестиэтажное здание радиологического отделения больни
цы № 57 Сталинского района Москвы построено и оборудовано 
всего лишь 4 месяца назад.

Кабинеты отделения оснащены современным отечественным 
оборудованием, предназначенным для комплексного лучевого лече
ния онкологических больных. Здесь имеются две мощные кобальто
вые гамма-установки, несколько аппаратов глубокой и близкофокус
ной рентгенотерапии, комплекты радиоактивных апликаторов и ра- 
дионосных игл. Система ширм, автоматических устройств и реги
стрирующих приборов обеспечивает безопасность работы медицин
ского персонала.

На снимке: техник-радиолог Л. Н. Лукьянова наблюдает на 
экране телевизионной установки за ходом облучения больного.

(Фотохроника ТАСС).

У  р а звед чш ко ш  ш едр

Красноярский край. Вот 
уже 12 лет в глухой тайге ра
ботает коллектив геологораз. 
ведочной экспедиции Мини
стерства геологии и охраны 
недр СССР.

В 1946 году геолог В. И. 
Медведев обнаружил залежи 
железной руды. Это послужило

началом больших работ. Сей
час уже разведано 2,5 милли
арда тонн железной руды.

Кроме того, выявлены ог
ромные запасы боксита и па- 
филиновых сиенитов, являю
щихся сырьем для производст
ва алюминия, а также запасы 
талька, сурьмы, магнезитов и 
других ископаемых. Также об
наружены большие залежи 
энергетических углей. Толщина 
пласта, одного из угольных ме
сторождений достигает 80 мет
ров. Топливо можно легко до
бывать открытым способом.

Экспедицией разведан район, 
где сосредоточен весь ком
плекс нерудного сырья, необ
ходимого для металлургическо
го производства и строитель
ства.

В поисках полезных иско
паемых пройдены сотни кило- 
■метров геологом А. В. Лесгаф- 
Toiyr и топографом М> Я. Тро
фименко.

На снимке: главный геолог 
А. В. .ЛесгаЛт (справа) и топо
граф М. Я. Трофименко.

(Фотохроника ТАСС).

Первая сессия Томского 
областного Совета депутатов 

трудящихся (седьмого созыва)
Вчера состоялась первая сессия 

Томского областного Совета депута
тов трудящихся (седьмого созыва).

Сессию открыл кратким вступи
тельным словом один из старейших 
депутатов областного Совета тов. 
Бунтин А. П.

Председателем сессии избирается 
депутат тов. Лукьянвнок Н. В., се
кретарем — депутат тов. Подшива- 
лова В. С.

На рассмотрение сессии вносятся 
следующие вопросы:

1. Выборы мандатной комиссии 
областного Совета депутатов трудя
щихся.

2. Доклад мандатной комиссии 
областного Совета депутатов трудя
щихся.

3. Избрание исполнительного ко
митета Томского об.частного Совета 
депутатов трудящихся.

4. Образование постоянных ко
миссий областного Совета депута
тов трудящихся.

5. Утверждение заведующих от- 
дела|1И и начальников управлений 
исполкома областного Совета.

6. О плане цазвития местного хо
зяйства области на 1959 год.

7. Об исполнении бюджета обла
сти за 1958 год и проекте бюдже
та на 1959 год.

8. О наказах избирателей.
Областной Совет избирает мандат

ную комиссию в составе пяти чело
век. Председателем комиссии изби
рается депутат тов. Федосеев Л. Г., 
членами —  депутаты тт. Червя
ков А. П„ Носков С. П., Остани
на М. Ф „ Кузнецова А. К.

После перерыва областной Совет 
заслушал доклад мандатной комис
сии, с которым выступил депутат 
тов. Червяков А. П,

Областной Совет единогласно ут
верждает доклад мандатной комис
сии и полномочия депутатов по 
всем избирательным округам, из
бранных 1 марта 1959 года, при
знает правильными.

Исполнительный комитет област
ного Совета избирается в составе 15 
человек.

Председателем облисполкома из
бирается депутат тов. Василь
ев И. Ф.

Первым заместителем председа
теля облисполкома избирается депу
тат тов. Бабанов М. Ф., заместите
лями председате.чя облисполкома — 
депутаты тт. Лапин Н, С. и Кузне
цов Г. В., секретарем облиспол
кома избирается депутат тов. Туши- 
ков Н. А.

Членами облисполкома избирают
ся депутаты тт. Белоглазов Л. Е., 
Гридин Н. С., Грохотов А. Г., Го- 
ловченко А. Н „ Кафтанчиков А. В., 
Ларин Ф. М., Лукьяненок Н. В., Мо
сквин В. А., Сидоренко Б. Н., Тара
сенко Я. А.

Членами постоянных комиссий 
избраны депутаты:

бюджетной — Лемешев Ф. Д. 
(председатель), -Головченко А. Н., 
Дьяков В. С., Ларин Ф. М., Ново- 
крещенов А. Д.;

сельскохозяйственной — Горш
ков К. В. (председатель), Василь
ев И. П „ Дерябин С. А., Исае
ва Е. Г., Клещевская А. П., Кова
лев М. А„ Коломина В. А., Крав
цов В. И., Крауце В. 3., Кузне
цов П. П „ Куланачева П. С., Ман- 
дракова Н. С„ Плотно Ф. М„ Сидо
ренко Б. Н., Ходоренко 3. А., Ци- 
ро А. П.;

промышленной— Белоглазов Л. Е. 
(председатель), Абушаев К. Ю., Гро
хотов А. Г„ Журавлев А, Г., Кочет
ков В. И., Перминова А. И., Собо
лева А. М.;

народного образования — Баже
нов С. С, (председатель), Алексе
ев В. А., Бунтин А. П., Нестеров 
М. И., Подшивалова В. С„ Резан- 
ко И. К.;

здравоохранения — Ведерни
ков А. А. (председатель), Камчат
ка И. Е., Карпович Е. Н „ Криво- 
шеин Д. Е., Портнягин Н. Г., 
Смольянинов И. А.;

культурно - просветите.чьной — 
Янович В. Ф. (председате.чь), Гри
горьева Л. Г., Крамская 0. Я., Ма- 
летина В. А., Олейник М. И„ Сева
стьянов Г. Н „ Тихомиров Е. А.;

торговли— Тимофеев Н, А. (пред
седатель), Быкова Е. П.р Демина 
М. Н., Досужее Н. Д., Куклина 
К. М., Соболь А. В., Ушатый Н. А., 
Шурупов В. Г ;

коммунально - жилищной — Шв- 
ляков В. П. (председатель), Гар
маш Г. А., Зайчикова Е. Ф „ Зуб
кова Н. И., Калашникова Л. 0., 
Кафтанчиков А. В „ Кривко К. А., 
Лапинская Е. И.. Леппа Р. А., Май
кова М. Я., Олейников М. А., Орлв- 
ва 3. И., Порядина П. И., Фокина 
Л. М., Якунина М. А.;

охраны социалистической закон
ности и общественного порядка — 
Рогачев И. И. (председатель), Беля
нин А. И.. Голиков П. В „ Дергу
нов А. А., Малахов И. И., Малютин
A. П., Раздобреев К. Д., Сухушин
B. П „ Тарасенко Я. А., Ушкалов 
В. Л.

Заведующими отделами и. начальг-- 
никамй управлений исполнительно
го комитета областного Совета де
путатов трудящихся утверждены: 

председателем областной пла
новой комиссии — тов. Белогла
зов Л. Е.;

начальником областного управле
ния сельского хозяйства — тов. 
Сидоренко Б. Н.;

начальником областного управле
ния местной промышленности — 
тов. Грохотов А. Г.;

заведующим областным финансо
вым отделом —  тов. Ларин Ф. М.;

заведующим областным отделом 
народного образования —  тов. Не
стеров М. И.;

заведующим областным отделом 
здравоохранения — тов. Камчат
ка И. Е.;

начальником областного управле
ния культуры — тов. Кузнецов 
А. И.:

начальником управления Мини
стерства внутренних дел при обл
исполкоме — тов. Тарасенко Я. А.;

заведующим оргинструкторским 
отделом облисполкома — тов. Бе
ленко П. Д.;

начальником областного управ
ления по транспортному освоению и 
эксплуатации малых рек — тов. 
Галынин Б. П.;

заведующим областным' отделом' 
социального обеспечения — тов. 
Смольянинов и. А.;

начальником областного управле
ния автомобильного транспорта и 
шоссейных дорог — тов. Кучер. 
Ф, Ф.!

начальником областного упрак.тп- 
ния торговли —  тов. Лебедь С, Ф.;

заведующим областным отдеппи 
переселения и организованного на
бора рабочих — тов. Томилов М. И.

Затем Совет обсудил вопросы о 
плане развития местного хозяйства 
области на 1959 год. об исполнении 
бюджета области за 1958 год и ут
верждении проекта бюджета области 
на 1959 год, о наказах избирате
лей. (Отчет о рассмотрении этих 
вопросов будет опубликован в сле
дующем номере газеты).

С 15 ПО 25 МАРТА-ДЕКАДНИК 
СБОРА МЕТАЛЛОЛОМА

Коллективы Томского подшип. 
никового завода и Уртамской 
РТС, поддерживая почин трудя, 
щихся депо Москва-Сортиро- 
вочная, решили с 15 по 25 марта 
провести декадник по сбору ме. 
таллического лома. Подшнпнико. 
вый завод обязался в период де. 
кадника сдать 350 — 400 тонн 
лома и, кроме того, более 100 
тонн старых, не пригодных к рабо
те металлических деталей. Кол. 
лектив Уртамской РТС обязался 
сдать не менее 30 тонн.

Инициаторы призвали коллекти.

вы всех предприятий Томска и об. 
ласти вступить в соревнование за 
перевыполнение плана сдачи ме- 
таллолома.

Придавая большое значение 
сбору металлолома, как дополни, 
тельному источнику увеличения 
выпуска стали, президиум облает, 
пого совета профсоюзов и обком 
профсоюза работников сельского 
хозяйства и заготовок одобрили 
инициативу подшипниковцев и ур- 
тамцев и объявили с 15 по 25 
марта областной декадник по сбо
ру металлолома.
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Бурятская А С С Р . Растет и благоустраивается столица республи
ки  — Улан-Удэ. Здесь воздвигаются жилые и административные 
здания. Особенно ш ироко развернулось строительство на окраинах, 
где создаются рабочие поселки различных предприятий.

На снимке; здание средней школы-интерната №  2 в поселке рабо
чих стекольного завода.

(Фотохроника ТАСС).

На первой  сессии  
Т о м с ко го  го р со ве та

Состоявшаяся 10 марта первая 
сессия Томского горсовета (седьмо
го созыва) рассмотрела, кроме орга
низационного вопроса (об этом в 
нашей газете уже сообщалось), воп
рос «о плане развития местного хо
зяйства и культуры г. Томска на 
1959 год».

С докладом выступил председа
тель плановой комиссии гориспол
кома тов. Фурсенко.

Докладчик и выступившие в пре
ниях депутаты отмечали, что в 
1958 году годовой план по выпуску 
валовой продукции предприятиями 
местной и кооперативной промыш
ленности города выполнен на 106,4 
процента. Перевыполнен план по 
производительности труда. Дано 
сверхплановой продукции на 6,4 
миллиона рублей.

Возросло производство товаров на
родного потребления. Несколько 
улучшилось качество продукции, 
выпускаемой местной и кооператив
ной промышленностью, снизилась ее 
себестоимость.

В 1958 году . исполком город
ского Совета уделял больше внима
ния жилищному строительству и 
благоустройству. Обязательство по
строить и ввести в эксплуатацию 
120 тысяч квадратных метров жи
лой площади перевыполнено.

Несколько лучше работали в 
1958 году коммунальные пред
приятия. На дальнейшее развитие 
коммунального хозяйства и благо
устройство города затрачен 41 
миллион рублей. Закончено строи
тельство очистных сооружений и 
станции первого подъема городско
го водопровода. Построен и уста
новлен металлический пойтонный 
мост через реку Томь. Расширен 
асфальтовый завод. При активном 
участии трудящихся города, осо
бенно Вокзального района, пост
роена и введена в эксплуатацию 
трамвайная линия до Черемошников.

Открыто 15 новых магазинов и 
столовых. Выполнен план товаро
оборота.

Улучшили работу многие школы, 
учреждения здравоохранения и 
культуры. За истекший год откры
лись три новых школы, поликлини
ка, расширена сеть яслей.

Но предприятия местной и коопе
ративной промышленности не вы
полнили плана по ассортименту, на 
протяжении ряда лет они медленно 
развивают свою производственную 
мощность. Существенные недостатки 
есть в организации торговли, в 
культурно-бытовом обслуживании 
трудящихся.

План развития местного хозяй
ства и культуры Томска на 1959 
год исходит из задач, определенных 
историческими решениями XXI 
съезда КПСС. Рост общего объема 
промышленного производства по 
сравнению с 1958 годом опре
делен в размере 7,8 процента. 
Значительное внимание уде.ляется 
увеличению выпуска продукции.

пользующейся повышенным спро
сом населения, улучшению ее ас
сортимента и качества, снижению 
себестоимости. План предусматрива
ет строительство и ввод в эксплуа
тацию 147 тысяч квадратных мет
ров жилой площади, большой объ
ем работ по капитальному и теку
щему ремонту жилых домов, а так
же строительству и ремонту дорог 
и тротуаров, увеличению детских и 
медицинских учрелсдений.

Депутаты отмечали, что для то
го, чтобы успешно выполнить на
меченный план, нужно, прежде 
всего, повысить уровень хозяйст
венного руководства, как того тре
буют решения XXI съезда КПСС, 
мобилизовать творческую актив
ность рабочих, служащих, инже
нерно-технических работников на 
всемерное использование имеющих
ся в нашем хозяйстве резервов, 
поднять роль и ответственность 
местных Советов.

'Передовые коллективы промыш-. 
ленных предприятий города начали 
соревнование за досрочное выполне
ние плана первого года семилетки. 
Депутаты должны помочь трудящим
ся успешно справиться с обязатель
ствами.

В представленном на рассмотре
ние сессии плане развития хозяй
ства и культуры Томска нашла 
свое отраягение значительная часть 
наказов избирателей. Горсовет дол
жен позаботиться о том, чтобы за 
выполнением наказов был установ
лен надлежащий контроль.

Выполнению наказов избирате
лей посвятили свои выступления 
тов. Воскресенский, тов. Бондарь.

Депутат тов. Ионикан говорила 
о необходимости ускорить ' темпы 
строительства школ, в особенности 
школ-интернатов, а также выдви
нула вопрос о том, чтобы изыскать 
возможности для завершения строи
тельства школьных мастерских.

Депутат тов. Березнеговская вне
сла ряд предложений по улучше
нию культуры торговли.

В заключение выступил предсе
датель исполкома горсовета тов. 
Кафтанчиков. Он говорит:

—  План 1959 года предусмат
ривает большой размах хозяйствен
ного и культурного строительства. 
Депутатам придется' много порабо
тать.

Тов. Кафтанчиков подробно оста
новился на задачах выполнения пла
на.

На сессии мало внимания было 
уделено строительству и ремонту 
дорог и тротуаров. Ряд коллективов 
предприятий и учреждений взял 
обязательство отработать каждому 
трудящемуся на благоустройстве 
города не менее 50 часов. Эта, ини
циатива, несомненно, будет поддер
жана всеми горожанами.

На сессии также был рассмотрен 
вопрос «Об исполнении бюджета 
города за 1958 год и утверждение 
бюджета на 1959 год».

-♦  ♦ ♦ -

В  Т о м с к о м

государст венном университ ет е
Д О К Т О Р С К А Я  Д И С С Е Р Т А 

ЦИЯ. На объединенном уче
ном совете Сибирского фи
зико-технического института, 
радиофизического и физическо
го факультетов Томского госу
дарственного университета со
стоялась защита диссертации 
доцентом политехнического ин
ститута В. А . Соколовым «Кан- 
долюминесценция» на соиска
ние ученой степени доктора фи
зико-математических наук.

Официальные оппоненты дис
сертанта —  профессор физиче
ского института имени Лебеде
ва Академии наук СССР Анто- 
нов-Романовский, профессор
политехнического института
Стромберг и профессор универ
ситета Прилежаева отметили 
большую ценность диссертации. 
В частности, профессор Анто- 
нов-Романовский отметил, что 
В. А . Соколов впервые дока
зал, что действительно сущест
вует явление, называемое кан- 
долюминесценция (свечение под 
действием пламени). На защите 
выступили также профессор 
А . А . Воробьев, доцент Прес
нов. Горбань и другие.

Принято постановление хода
тайствовать перед Высшей ат
тестационной комиссией о при
суждении В. А. Соколову уче
ной степени доктора физико- 
матрмятичрских намк.

ГО В О Р И Т КО М С О М О Л Ь 

С К И Й  А К Т И В . На собрании 
комсомольского актива универ
ситета сообщение об итогах 
экзаменов сделал проректор 
по учебной части Ю . В. Чи
стяков. Затем было принято 
решение об организации глубо
кого  изучения молодежью ма
териалов X X I съезда партии.

Для того, чтобы на следую
щий год усилить приток рабо
чей молодежи в вуз, решено 
вести разъяснительную работу 
на заводах, а также взять шеф
ство над студентами вечерних 
факультетов.

Ч Л Е Н Ы  К О О Р Д И Н А Ц И О Н 
НОГО К О М И Т Е Т А . При Си
бирском отделении Академии 
наук СССР создан координа
ционный комитет для руковод
ства научной работой в области 
общественных наук. В состав 
комитета вошли профессора 
университета И. М. Разгон, 
Н. А . Гуляев и К . П. Ярошев- 
ский.

Сегодня они вылетают в Но
восибирск. чтобы принять уча
стие в работе комитета.

П Р И Г Л А Ш Е Н И Е  И З  И Т А 
Л И И . На историко-филологиче
ский факультет пришло при
глашение из Италии принять 
участие в съезде латинистов, 
который состоится в Риме в на
чале апреля. Съезд отметит 
двухтысячелетие со дня смерти 
Цицерона.

В поход за экономию и бережливость!

о „золотых МЕШКАХ“
И РАВНОДУШНЫХ ХОЗЯЙСТВЕННИНАХР а б к о р о в с к и й  р е й д  г а з е т Ы  „ К р а с н о е  З н а м я "  н а  з а в о д е  „ Т о м к а б е л Ь "

Н овости  те х н и к и

Коллект!|в завода «Томкабель» 
первым среди предприятий области 
включился в соревнование .за до
срочное выполнение седгалетнего 
плана.

Для того, чтобы выполнить 
свои социалистические обязатель
ства, кабельщики решили мо
билизовать все идгеющиеся резервы 
производства. Важнейший из этих 
резервов — экономия и бережли
вость во всем.

НАЧАЛОСЬ ТАК...

Один из наших рабкоров с заво
да «Томкабель» позвонил по теле
фону в редакцию:

— Приезжайте к нам на завод. Мы 
вам покажем «золотые мешки».

— Что за «золотые мешки»?
— Очень дорогие. Только за 

прошлый год они обошлись заводу 
более чем в триста тысяч рублей. 
Приезжайте, сами увидите.

И вот мы на заводе, в складе 
2. Здесь нам показывают обык

новенные старые хлопчатобумаж
ные мешки. Почему же они так до
рого обходятся заводу?

История их такова. В течение 
четырех лет в этих мешках хра
нился про запас каучук «наирит». 
Мешки подлежали возврату, но для 
этого нужно было переложить кау
чук в свою тару, а о ней отдел 
технического снабжения не позабо
тился. И мешки остались на складе. 
Но организация, которой прина.дле- 
жат они, не пожелала примириться 
с этим. И грянул бой, межведомст
венный бой за мешки. Первый удар 
«противник» нанес в апреле прош
лого года, предъявив штраф в 
164.984 рубля. Удар был тяжелый, 
но руководители завода выдержали 
его. Второй удар был более легким 
— в июле преподнесли штраф всего 
в 20.291 рубль.

—  Ну, это уже мелочь, —  пре
небрежительно сказали в отделе 
технического снабжения.

Стойко были выдержаны и все 
последующие удары. Штрафы опла
чивались, завод терпел убытки, но 
зато мешки лежали на складе. По
истине «золотые мешки».

Этот факт вопиющей бесхозяйст
венности натолкнул партийных и 
профсоюзных активистов завода на 
мысль тщательно проверить все 
участки произвбз^а, выявить ре
зервы экономил. Организация раб
коровского рейда .^третила горячую 
поддержку у рабочих, инженерно- 
технических работников и служащих 
завода.

ДВА ЦЕХА —
ДВА РЕЗУЛЬТАТА

Четвертый цех поставляет другим 
цехам резиновые смеси. Очень часто 
в резину попадают посторонние 

примеси: песок, галька и другие. 
Все это дробится при переработке и 
проникает в смеси, ведет к  браку.

В четвертом цехе участники рей
да увидели такую картину. На полу 

рассыпаны мел, каолин, тальк. По 
ним ходят, их загрязняют. Началь
ник цеха тов. Ремизов равнодушно 
смотрит на это.

Некоторые навесные ящики похо
жи на решето. Из них материалы 
беспрепятственно сыплются на пол. 
Стеллажи для хранения резины не
исправны. Беспорядок приводит к 
смешиванию отдельных материалов, 
а, следовательно, к  изменению 
рецептуры резин. И получается брак.

Из-за неисправности оборудова
ния получаются большие отходы ре
зиновых смесей. Только на одном 
смесителе за пять дней образова

лось 450 килограммов отходов. Они 
попадают на пол и смешиваются с 
грязью.

За четвертый квартал прошлого 
года из-за нарушений технологии 
73 тонны шланговых и изоляцион
ных резин пошло в повторную пере
работку. За это время было пере
расходовано 16 тонн каучука, 52 
тонны мела, полторы тонны цинко
вых белил. Только на этом завод 
потерял более 240 тысяч рублей.

Для улучшения организации про
изводства необходимо ускорить 
ввод пристройки цеха. УНР-768 
треста № 97 затянуло эту работу. 
Но и до окончания пристройки ру
ководители цеха могли бы многое 
сделать. Так ли уж трудно от'ре- 
монтировать стеллажи для хранения 
резины и навесные ящики для сы
пучих материалов, не допускать, 
чтобы мел, каолин, тальк рассыпа
лись на полу. Для этого не хвата
ет лишь одного — бережного отно
шения к  народному добру.

— И в других цехах так же, как 
у нас, — пытались уверить руко
водители цеха.

— Неправда, —  возразили участ
ники рейда, —  мы' были в лино- 
ксиновои цехе, там дело поставлено 
по-другому.

В линоксиновом цехе, действи
тельно, проводится большая работа 
по экономии сырья и материалов.

' Все поступающие материалы здесь 
строго учитываются. Отходы таких 
ценных материалов, как раститель
ные масла, канифоль, растворители, 
используются для нужд производ
ства.

Материалы, поступающие в цех, 
перевешиваются на однотонных ве
сах в , лаковарочном отделении. 
Растворители доставляются в цех 
бензовозом, емкость .которого гра
дуирована. Количество растворите
лей точно о.пределяется замером, с 
определением их удельного веса. 
На складе хорошо поставлен учет. 
Документы офор.мляются своевре
менно.

СПУСТЯ РУКАВА

Завод «Томкабель» получает ог
ромное количество материалов. На 
станции Томск-П у него есть своя 
площадка для хранения грузов.

Рейдовая бригада побывала на 
этой площадке. "Здесь скопилось 
столько материалов, что они не 
умещаются на отведенном умеете. 
Алюминиевая катанка лежит под 
снегом. Склад непригоден к  хране
нию сажи, и с наступлением весны 
се надо немедленно убрать — в.та- 
га для сажи— самый большой враг.

Поступающие материалы не 
взвешиваются —  нет вагонных и 
автомобильных весов.

Большинство складов на террито
рии завода предстажляет собой са
раи из досок с худыми крышам. В 
них нет настилов, стеллажей и отсе
ков, а это приводит к  большим по
терям материалов.

В складе № 2 большая влаж
ность, и материалы сыреют. Это ве
дет к  дополнительной переработке 
— сушке, просеву сыпучих мате
риалов.

Так как материалы принимаются 
из вагонов и отпускаются в цехи 
со складов без веса, то и учет по
терь вести трудно.

Складских помещений не хватает, 
и часть ценных материалов, напри
мер каучук, «хранится» под от
крытым небом. Под снегом лежит 
новое оборудование отдела капи
тального строительства.

Для этих материалов нашлось бы

по С Л Е Д А М  Н А Ш И Х  В Ы С Т У П Л Е Н И Й

„Когда не считают рубли, 
теряются миллионы"

Томский совнархоз принимает меры 
по сигналам рабкоров

5 марта в нашей газете опубликованы материалы рабкоровского 
рейда по стройкам комбината строительных деталей №  5 треста 
«Стройдеталь», в которы х вскрыты  факты бесхозяйственности и 
расточительности в работе строителей.

К а к  нам сообщил начальник управления строительства и промыш
ленности строительных материалов Томского совнархоза тов. Тихо
миров, в управлении проведено совещание с участием представите
лей партийных организаций н хозяйственных руководителей трестов 
«Стройдеталь» и №  97, на котором обсуждены материалы рейда.

Совещание отметило, что рабкоровский рейд по стройкам комби
ната строительных деталей №  5 треста «Стройдеталь» правильно 
ВСКРЫЛ факты бесхозяйственности и расточительства.

По ряду обстоятельств, зависящих от управления строительства и 
промышленности строительных материалов, а в особенности по вине 
стройтреста №  97 (управляющий тов. Синельников), его УН Р -290 
(начальник тов. Чернов) и  треста «Стройдеталь (управляющий тов. 
Ж илкин) строительство объектов базы строительной индустрии силь
но затянулось.

Тов. Ж илкину дано указание пересмотреть титул строитель
ства объектов базы строительной индустрии и увеличить финанси
рование строительства дорог с таким расчетом, чтобы сдать в экс
плуатацию основные дороги не позднее июля 1959 года. Тов. Ж ил
кину поручено также в пятидневный срок представить свое решение 
по устройству дорог для обеспечения проезда на комбинат №  5  в 
период весенней распутицы, навести порядок в складировании обо
рудования.

Заместителю управляющего трестом №  97 тов. Гольдштейну по
ручено выявить конкретных виновников низкокачественных работ н 
привлечь их к  материальной ответственности.

Вопросы обеспечения телефонной связью подъездных путей и тех- 
ничёской эксплуатации всего путевого хозяйства решаются тран- 
споотным управлением совнархоза.

Постановлением совета народного хозяйства строительство объек
тов базы строительной индустрии треста «Стройдеталь» отнесено к 
первоочередным и наиболее важным. За ходом этого строительства 
управлением строительства и промышленности строительных мате
риалов установлен особый контроль.

место в крытых складах, если бы 
снабженцы завода не были чересчур 
«запасливыми». Большую склад
скую площадь занимают сверхли
митные запасы некоторых материа
лов. На год— полтора вперед запас
лись снабженцы яеозоном, каолином, 
жидким мылом, асбеститом, окисью 
цинка и другими материалами. Все 
это долгое времь лежит на складах, 
занимает площадь, портится от дли
тельного хранения.

Немало на складах и «неликви
дов». На складе iNs 3, например, 
хранится колодок на удлиненные 
щнуры на 418 тысяч рублей. В про
изводстве они не используются. Но 
руководителей предприятия это не 
тревожит.

Слабо поставлен на заводе конт
роль за работой транспортного це
ха. Из-за небрежной перевозки ма
териалы нередко теряются. Напри
мер, при перевозке канифоли почти 
пятая часть ее была рассыпана. 
Из-за небрежной погрузки и раз
грузки материалов часто портится 
упаковка, что ведет к  дополнитель
ным потерям.

Работники отдела технического 
снабжения (начальник тов. Мовшо- 
вич) руководят работой складов, 
главным образом, по телефону и бы
вают в них редко. Заведующий 
складами тов. Солдатов мало забо
тится о наведении в них порядка и 
их ремонте. Заместитель директора 
тов. Кислицын мирится с факта'МИ 
нерадивого отношения к  сбережению 
народного добра.

Не мешало бы побывать на 
складах «Томкабеля» и руководи
телям Томского совнархоза. Не раз 
руководители завода ставили перёд 
ними вопрос о расширении складов. 
Но просьбы эти пока остаются без 
ответа.

V
Рабкоровский рейд по борьбе с 

бесхозяйственностью и расточитель
ством послужил толчком для улуч
шения дела.

На складах начали наводить по
рядок. Руководители цехов, совмест
но с профсоюзным активом, намеча
ют мероприятия по улучшению 
хранения и расходования материа
лов.

Но это первые шаги. Нужно, что
бы руководители завода, партийная 
и профсоюзная' организации, весь 
коллектив широким фронтом повели 
борьбу против бесхозяйственности и 
расточительства, за экономию и бе
режливость на всех участках произ
водства. Это поможет коллективу за
вода выполнить свои обязательства 
по досрочному вьшолнению семилет
него плана.

Рейдовая бригада газеты «Крас
ное Знамя»:

Н. КОЗЛОВСКАЯ, заместитель 
начальника цеха № 5, И. СТАР
ЦЕВ, старший технолог цеха 
№ 6, В. КАЧАЕВ, рабочий цеха 
№ 6, М. МАГДЕНКО, экономист,
Л. АКУЛОВА, старший инженер 
лаборатории, В. СЕНЬКО, стар
ший инженер отдела главного 
технолога, М. ЛАНДИН, мастер 
цеха № 6, Ю. ЕРШОВ, норми
ровщик, П. СЕЛЯВСКИЙ, рабочий 
цеха Ns 14, А. БЕЛОВ, старший 
инженер заводского бюро по ра
ционализации и изобретательству,
И. МАКАРОВ, рабочий отдела тех
нического снабжения, 3. КРА
СОВСКАЯ, инженер отдела труда 
и зарплаты, В. КАЛУГИН, сле
сарь цеха N° 16, А. ТЕЛЬЦОВ, 
начальник отдела технического 
контроля, А. СИМАЧЕВ, предсе
датель заводского комитета,
С. ХОДОР, корреспондент газеты 
«Краснов Знамя» и другие —  

всего 45 подписей.

У З К О Т Р А Н Ш Е И Н А Я  М А 
Ш И Н А  «УТМ -3» сконструиро
вана в научно-исследователь
ском и н с ти т^е  гидротехники и 
мелиорации (Новочеркасск). 
Этот механизм позволяет для 
прокладки труб или кабеля не
большого диаметра применять 
более узкие траншеи. Изготов
ленная в институте машина 
прошла испытания на Северо- 
Кавказской машиностроитель
ной станции и получила поло
жительную оценку. Производи
тельность ее —  40 — 50 по
гонных метров траншея в час. 
«■УТМ-З» заменяет более 35 
рабочих-землекопов.

т е л е с к о п и ч е с к и й
П О Д Ъ Е М Н И К  создали инжене
ры-строители Н иж ник, Абра
мов, Овчинский, работающие в 
Туркмении. Он нужен для го- 
ризонтальной транспортиров
ки  плит перекрытий. При 
его эксплуатации подъем же
лезобетонных плит на пер
вый и второй этажи произ
водится с помощью трех
тонного автокрана. Отличаю
щийся простотой конструкции, 
подъемник передвигается по 
узкоколейному рельсовому пу
ти, установленному на земле 
или в межэтажном перекрытии 
строящегося здания. Примене
ние первых таких подъемников 
в Ташаузе дало положительные 
результаты. И х эксплуатация 
вместо башенных кранов поз
волит сэкономить при сооруже. 
НИИ каждого двухэтажного 
шестнадцатиквартирного дома 
около двадцати тысяч рублей.

%*
«ГО В О Р Я Щ И Е  Ч А С Ы ».

Свердловский завод М ини
стерства связи приступил к  
изготовлению отечественных 
«говорящих часов» типа 
«А Г Ч » . В отличие от зарубеж
ных образцов в новых аппара. 
тах осуществлен принцип маг
нитной звукозаписи вместо оп
тической. В течение минуты ча. 
сы могут 15 раз выдать справ
ки  о времени.

У

Ч О К Е Р Ы  новой КО Н С Т
Р У К Ц И И . Научные сотрудники 
комплексного научно-исследо

вательского института промыш
ленности Севера Архангельско
го совнархоза создали новую 
конструкцию  чокера —  приспо
собления для связки деревьев 
при трелевке леса тракторами. 
Они предложили заменить 
обычные тросовые чекеры 
цепными.

Руководители, работники ле
сопункта, среди них старший 
мастер Герой Социалистическо
го Труда Павел Иванович Пи
рогов, многие мастера леса, 
трактористы дали положитель
ные отзывы о новом приспособ
лении. Благодаря более про
стой технологии производства 
цепные чекеры можно выпу
скать на любом лесном пред
приятии, имеющем свою кузни-

Р А Д И О А К Т И В Н Ы Е  И З О 
Т О П Ы  В  И Н К У Б А Т О Р Е . Из
одной секции инкубатора лабо
рантка вынимает два лотка С 
только что вылупившимися 
цыплятами. На одном из лот
ков цыплята слабые, они не 
успели даже обсохнуть. Иначе 
выглядят их соседи пуш и
стые, подвижные, с веселым 
писком они бодро осваиваются 
с новой обстановкой.

В  чем же дело? Ведь три не
дели назад в инкубатор были 
одновременно заложены яйца 
одинаковые, по своим качест
вам... Оказывается, на первом 
—  контрольном лотке —  яйца 
инкубировались обычным спо
собом, зародышам же яиц на 
втором лотке помогали ■ разви
ваться радиоактивные изотопы.

Эти интересные опыты сти
мулирования процесса инкуба
ции проводят работники Томи
линской птицефабрики под Мо
сквой.

В  результате радиоактивного 
облучения яиц в ' первый, на 
четвертый и девятнадцатый 
день инкубации вывод цыплят 
увеличился на 5 — 7 процентов. 
При этом цыплята, выведенные 
из облученных яиц, крепче 
обычных, быстрее развиваются. 
От них на птицефабрике полу
чено несколько поко2,ений кур , 
которые отличаются повышен
ной яйценоскостью и дают здо
ровое потомство.

Комсомольцы  охраняю т  
общественный поряден

Юноши и девушки е красными 
повязками на рукавах для жителей 

Томска стали уже привычным яв
лением. Их можно видеть по вече
рам на улицах, в клубах, в кино, в 
магазинах, на остановках автобу
сов, трамваев. Это комсомольские 
патрули.

По субботам- и воскресеньям бо
лее 100 юношей и девушек прини
мают участие в охране обществен
ного порядка города. Активное уча
стие в патрулировании принимают 
студенты политехнического шштиту- 
та, электромеханического института 
инженеров железнодорожного тран
спорта, рабочие заводов режущрх 
инструментов, электромеханическо
го и «Томкабеля», учащиеся топо
графического и сельскохозяйственно
го техникумов и другие.

В январе комсомольскими штаба
ми райкомов и горкома ВЛКСМ бы
ли проведены рейды по столовым и 
магазинам. Было проверено качест
во продуктов на- складах, условия 
их хранения, чистота в магазинах, 
культура торговли, причины воз
никновения очередей у прилавков. 
Результаты рейда переданы в трест 
столовых и горторготдел.

Комсомольские штабы райкомов 
и горкома ВЛКСМ интересуются, 
как организован досуг молодежи в 
общежитиях.

Труднее стало спекулянтам со
вершать незаконную торговлю на 
вещевом рынке. Каждое воскресенье 
десятки юношей и девушек с ком
сомольскими путевками дежурят на

рынке. Чаще всего туда выходят 
учащиеся педучилища.

В конце прошлого года студенты 
экономико-юридического факульте
та университета создали группу по 
борьбе с детской безнадзорностью. 
В нее вошли студенты всех курсов 
отделения правоведения, члены на
учного студенческого кружка уго
ловного права и процесса. Работа 
ведется в тесном контакте с дет
ской комнатой милиции.

Студенты ТЭМИИТа, педагогиче
ского и политехнического институ
тов, учащиеся железнодорожного, 
техникума и рабочие подши1п«ико- 
вого завода начали поход за куль
туру на транспорте. Они дежурят 
на трамвайных остановках, следят 
за порядком в автобусах.

Студенты пединститута ежеднев
но после занятий решили дежурить 
на оста'новках автобусов по проспек
ту имени Фрунзе. И  марта дежури
ли студенты I и I I  курсов естествен
ного факультета. Они установили 
порядок при посадке в а>втобус.

Борьба с хулиганами, пьяница
ми, нарушителями общественного 
порядка и правил социалистическо
го общежития яв.тяется всенарод
ным делом. Трудящиеся Томска с 
удовлетворением встретили поста
новление ПК КПСС и Совета Мини
стров СССР «Об участии трудящих
ся в охране общественного поряд
ка в стране».

А. ТОЛБАНОВ, 
начальник городского комсомоль

ского штаба по охране 
общественного порядка.
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На Томском химико-фармацевтическом за
воде две бригады соревнуются за звание кол
лективов коммунистического труда. Хороший 
пример на производстве и в быту показывает 
коллектив бригады штамповщиц, которым 
руководит Нина Нефедова. Все члены брига
ды перевыполняют нормы выработки, актив
но участвуют в общественной жизни, в дни 
подготовки к  выборам были агитаторами, 
участвуют в художественной самодеятельно

сти, занимаются в кр у ж ке  текущей политики, 
некоторые учатся в вечерней школе рабочей 
молодежи.

На снимке (слева направо): бригадир Нина 
Нефедова, члены бригады Валентина Беспа
лова, Светлана Петроченко, Надежда Евдоки
мова, Фаина Скирневская н Нина Игнатьева 
после работы.

Фото Ф. Хитриневича.
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Встреча колхозных агрономов
Большие задачи, большая ответственность

Закончилось областное совещание 
колхозных агрономов. Участники со
вещания заслушали и обсудили до 
клад заместителя председателя обл
исполкома тов. Бабанова об итогах 
XXI съезда КПСС и задачах по уве
личению производства зерна и дру
гих продуктов растениеводства.

Для выполнения задач, стоящих 
перед сельским хозяйством обла
сти, требуется напряжение всех 
сил и средств колхозов и РТС, 
всех работников сельского хо
зяйства, тем более, что в раз- 
вщгии сельского хозяйства обла
сти имеются крупные недостатки. 
Один из них ^  совершенно неудов
летворительное положение е освое
нием севооборотов. Из 900 нарезан
ных в колхозах области севооборо
тов освоено только 110. В Пышки- 
но-Троицком, Колпашевском, Те- 
гульдетском районах не освоено ни 
одного севооборота. Во многих колхо
зах области запущено семеноводство.

Крайне много некондиционных се
мян, и решительных мер, чтобы 
очистить, просушить их, многие 
правления колхозов не принимают.

Как отметил докладчик, серьезное 
беспокойство вызывает ход подготов
ки к  севу техники, прицепного ин
вентаря. План ремонта тракторов 
выполнен только на 80 процентов.

. Тов.'Бабанов рассказал о том, 
какие меры сейчас нужно принять, 
чтобы быстрее исправить допущен
ные недостатки. Особое внимание он 
обратил на повышение роли и ответ
ственности агрономов за широкое 
внедрение раздельного способа убор
ки урожая, создание прочной кормо
вой базы для общественного живот
новодства, за выращивание кукуру
зы.

Затем участники совешания за
слушали сообщения директора Си
бирского ботанического сада тов. 
Прикладова и научного сотрудника 
Парьгаской государствепной селек
ционной станции тов. Пилипченко о 
предпосевной подготовке семян. За
меститель начальника пблсель- 
хозуправления тов. Винокуров по
дробно рассказал собравшимся о 
разработанных в областном управле
нии сельского хозяйства рекоменда
циях по освоению севооборотов.

Колхозные агрономы с большим 
вниманием заслушали рассказ звень
евого кукурузпво,дческого звена кол
хоза имени Жданова Зырянского 
района тов. Сажина об опыте выра
щивания высоких урожаев кукуру
зы. I

“  Главное, что обеспечит успех 
в выращивании кукурузы, —- сказал 
тов. Сажин, —■ это ликвидация 
обезлички и комплексняя механиза
ция ее возделывания. Мы это сдела
ли и в прошлом году получили уро
жай со 102 гектаров по 400 цент
неров зеленой массы с каждого.

Тов. Сажин рекомендовал в каж
дом колхозе ' создать комплексные 
механизированные звенья по возде
лыванию кукурузы во главе с опыт
ным механизатором.

Агроном колхоза имени Ленина 
Шегарского района тов. Трапезников 
рассказал о причинах, мешающих 
быстрому освоению севооборотов, и 
о том, как колхозники собираются 
сеять кукурузу.

— В этом году мы запланировали 
посеять не менее 350 гектаров ку 
курузы,— говорил пн.— Создали два 
комплексных механизированных зве

на, которые возглавляют опытные 
механизаторы. Приложим все силы, 
чтобы вырастить высокий урожай 
кукурузы и сделать ее основной 
культурой в создании кормовой ба
зы.

Научный сотрудник Сибирского 
ботанического сада тов. Рыбакова 
обратила внимание агрономов на не
обходимость упорной борьбы с сор
няками при выращивании кукурузы, 
на недопустимость шаблона в опре
делении сроков уборки кукурузы.

'— У нас все готово к  севу, — 
говорил агроном колхоза имени Ка
линина Зырянского района тов, Иг
натов. —  Но нет ядохимикатов, Ра
ботники облсельхозуправления дол
жны позаботиться о своевремен
ном завозе их в районы.

Он критиковал облсельхозуправле- 
ние за серьезные недостатки в рас
пределении льнообрабатывающей 
техники, за завоз в районы неком
плектных машин.

Начальник областного управления 
сельского хозяйства тов. Сидоренко 
говорил о необходимости решитель
ного улучшения подготовки к севу, 
Особое внимание специалисты дол
жны обратить на повышение качест
ва семенного материала и качество 
ремонта техники. Он рекомендо
вал до начала сева испытать готов
ность машин к  работе в полевых 
условиях. Необходимо в каждом кол
хозе как можно быстрее укомплекто
вать тракторные бригады и мобили
зовать их на вывозку удобрений на 
поля. Говоря о раздельной уборке, 
тов. Сидоренко справедливо указы
вал, что о ее качестве и эффектив
ности надо заботиться с весны. 
Практика показала, что качество 
раздельпой уборки лучше на полях, 
где применялись узкорядный и пере
крестный способы сева. Следова
тельно, в этом году необходимо как 
можно бо.т1ьше сеять узкорядным и 
перекрестным способами. Надо так
же применять раздельную уборку 
семенников многолетних трав.

Тов. Козин, агроном колхоза «Пер
вое мая» Тегульдетского района, 
сказал, что необходимо серьезно по
думать о механизации всех работ по 
заготовке и вывозке удобрений на 
поля.

Главный агроном Туганской рай
онной инспекции по сельскому хо
зяйству тов. Аносов говорил о край
не плохой подготовке семян к севу 
и о недостатках в снабжении района 
минеральными удобрениями.

В ремонтно-технические стан
ции много завезено хлориетого ка
лия, —  говорил он. —  Колхозы его 
уже не берут, зато других, крайне 
нужных минеральных удобрений 
мало.

Он ставит вопрос о необходимости 
пересмотра некоторых севооборотов, 
так как они были нарезаны п я т ь ^  
шесть лет тому назад, а теперь в 
колхозах много земель распахано, 
изменилась структура посевов.

Тов. Аносов критиковал Туган- 
ский райком партии и райисполком 
за то, что они мало заботятся о том, 
чтобы повысить роль агрономов 
в колхозах.

Анализируя причины получения 
низких урожаев кукурузы, он пред
ложил создавать кукурузоводческие 
звенья осенью, чтобы они имели 
возможность вовремя и хорошо под
готовить почву к севу.

О необходимости быстрейшего
освоения севооборотов говорил тов. 
Латыпов, агроном колхоза «Искра» 
Зырянского района.

—  Нередко, —  сказал он, — се
вообороты существуют лишь в за
писных книжках колхозных агроно
мов. Специалисты колхоза иногда 
меняются, и каждый, вновь пришед-  ̂
ший агроном в деле освоения сено- V 
оборотов действует по собственной 
воле, потому что никаких докумен
тов о введенном севообороте, его 
освоении в колхозе нет. Все это не
обходимо упорядочить.

Заведующая Кривошеинской конт
рольно-семенной лабораторией тов. 
Попыхова рассказала о подготовке 
семян к  севу, о мерах, которые на
до предпринять, чтобы быстрее за
вершить очистку, сушку семян, по
высить Пх посевные качества. Тов. 
Попыхова хорошо отозвалась о хра
нении семян в складах припочвен- 
пого типа и рекомендовала строить 
их в калсдом колхозе. Она говорила 
также о необходимости быстрейшего 
перехода на сплошные сортовые по
севы, о том, что калсдого агронома 
Haaj) 'Обеспечить влагомером, кото
рый создан директором Сибир
ского ботанического сада тов. При- 
кладовым.

—  Многие колхозы нашей области 
выращивают богатые урожаи льна,
—_ сказал льповод из Туганского 
района тов. Зайцев, — но не все по- 
хозяйски убирают эту культуру. На 
посев льна, уход за ним, теребление, 
расстил и подъем тресты затрачи
вается много времени и средств, а 
в итоге зачастую лен гниет в скир
дах. Это бесхозяйственно. В колхо
зах мало специалистов по льну.

Очень непроизводительно исполь
зуются агрегаты по обработке льна. 
Надо, чтобы областное управление 
сельского хозяйства по-настоящему 
взялось за подготовку квалифициро
ванных кадров сортировщиков как 
для колхозов, так и для льноприем
ных пунктов.

Тов. Тампере, агроном колхоза 
«Россия» Паинского района, расска
зал о планах колхоза на предстоя
щее семилетие по развитию зерново
го хозяйства. За 1959— 1965 годы 
колхоз «Россия» увеличит валовой 
сбор зерна более чем в полтора 
раза.

Далее тов. Тампере поделился 
опытом освоения севооборотов, укре
пления кормовой базы. Большое вни
мание было уделено повышению 
урожайности за счет применения пе
редовых приемов обработки почвы.

— С 1953 года мы занимаемся об
работкой почв по методу Т. Мальце
ва. На наших гарях, вечно засорен
ных, безотвальная всцашка дала за
мечательные плоды— удалось почти 
целиком очистить пашню от корне
отпрысковых сорняков, повысить ее 
плодородие.

Затем тов. Тампере говорил о том, 
что колхозным специалистам тре
буется больше помощи со стороны 
районных организаций, в частности, 
работников инспекции по сельскому 
хозяйству.

На совещании выступил секре
тарь обкома КПСС тов. Дерябин, 

Участники совешания одобрили 
социалистические обязательства ра
ботников сельского хозяйства обла
сти по производству и продаже про
дуктов животноводства на 1959 год.

Снежные айсберги
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Новый отряд специалистов-горняков
в  Томском горном техникуме за

кончила работу государственная эк
заменационная комиссия, принимав
шая защиту дипломных проектов

учащихся по специальности обога
щения и брикетирования углей. Это 
—  второй и самый большой выпуск 
по этой специальности в техникуме. 
90 техников-обогатителей разъедут-

Перестройка 
ш к о л ы -  
дело всей 

общественностк
М. НЕСТЕРОВ, 

заведующий Томским 
областным отделом 
народного образования

На важнейшем этапе развития на
ходится сейчас советская школа., 
Идет ее перестройка в свете Закона 
«Об укреплении связи школы с 
жизнью и о дальнейшем развитии 
системы народного образования в 
СССР»,

Главной задачей реорганизации 
советской школы является соедине
ние обучения и воспитания подра
стающего поколения с производи
тельным трудом. В соответствии с 
Законом перестройка системы народ
ного образования должна быть на
чата уже в этом году и закончена в 
течение 3— 5 лет.

В нашей области, как и во всей 
стране, ведется работа по дальней
шему развитию системы наводного 
обра зовя ПИЯ. Райисполкомы вне
сли свои предложения по орга
низации сети начальных. вось
милетних и средних школ. При этом 
учитывается, что в начавшемся се
милетии значительно возрастет 
число детей в возрасте от 7 до

15 лет, а все они обязательно долж
ны учиться. Поэтому нужно не 
только сохранить имеющуюся в об
ласти сеть начальных школ, но и 
постепенно расширять ее в связи с 
ростом новых населенных пунктов.

Восьмилетнее обучение будет обя
зательным для всех детей в возрасте 
7— 16 лет, поэтому, как правило, 
не только все существующие семи
летние школы должны быть реорга
низованы в восьмилетние, но и не
обходимо предусмотреть возможно
сти постоянного развертывания 
начальных школ в восьмилет- 
нйе. Пока в нашей области на
мечается создать 250 восьми
летних школ вместо имеющихся 
ныне 243 семилетних. Но реор
ганизацию семилетних школ нуж
но тщательно подготовить. Пра
вильно решают этот вопрос в 
Томском районе. Здесь в каждом 
населенном пункте учтено число 
учапшхся. определены места, где 
должны быть восьмилетние школы. 
Партийные и советские органы со
вместно с правлениями колхозов, 
руководителями промышленных 
предприятий решили вопрос о под
готовке школьных помещений. Кон
кретно оппеделено. где провести ка
питальный ремонт, где пристроить 
1— 2 классные комнаты, где пост
роить мастерскую или спортивный 
зал, а где открыть или расширить 
интернат. Уточнено, кто будет от
вечать за строительные работы и за 
счет каких средств они будут вес
тись.

Однако в некоторых районах под
готовка к перестройке школы ведет
ся формально. Например, в Крпвоше- 
инском районе решено все сущест
вующие семилетки механически, без

тщательной предварительной подго
товки, без учета количества детей и 
наличия помещений, реорганизовать- 
в восьмилетние школы в 1962 году.

В г. Томске и в некоторых, райо
нах области отдельные семилетние 
школы уже в этом году будут реор
ганизованы в восьмилетние. Но в 
этом важнейшем деле нельзя допу
скать шаблона. Сейчас открывать 
восьмые классы следует только в 
тех школах, где есть необходимые 
условия: классные комнаты, мастер
ские, кабинеты и нужное число уча
щихся для 8-го класса.

Реорганизация всех семилетних 
школ в носьмилетние будет заверше
на к 1962 году. Последний выпуск 
из седьмых классов состоится в 
1961 году. В 1962 году все уча
щиеся, оканчивающие седьмой 
класс, будут переведены в вось
мой. В 1963 году восьмилетнюю 
школу окончат учащиеся, подготов
ленные по новым программам и но
вому учебному плану.

Проводимая реорганизация систе
мы народного образования не только 
не снижает уровень среднего образо
вания в стране, а, наоборот, значи
тельно его повышает.

Окончив восьмилетпюю школу, 
юноши и девушки включатся в об- 
шественпо-полезный труд. Сочетая 
учебу с трудом, они будут иметь все 
возможности различными путями 
получить среднее образование. Пер
вый основной путь этого —  учеба 
молодежи в вечерних, сменных, се
зонных школах рабочей и сельской 
молодежи. Однако в некоторых райо
нах это не учитывается при пргяни- 
запии школ второго этапа обучения. 
Например, Кожевниковский район
ный отдел народного образования 
намечает механически реорганизо
вать все средние школы в одиннад-

Обычно айсберги бывают ле
дяными. Они носятся по морям, 
иногда сталкиваются друг с 
другом и медленно тают под 
действием воды и солнца.

Снежные айсберги —  явле
ние необычное. Двумя превос
ходными экземплярами снеж. 
ных айсбергов можно полюбо
ваться во дворе Томского ин
женерно-строительного институ. 
та. В противоположность ледя. 
ным, они —  творение не столь
ко  природы, сколько бесхозяй
ственности. Даже при беглом 
осмотре становится ясно, что 
снежные пласты всех «перио
дов» зимы 1958 — ,1959  года 
покоятся на двух твердых осно. 
вах —  автомашинах «ЗИС-5» 
и «ГА З-51»,.

Машина «ГА З-51» предназ
начена для учебных целей ин
ститута. Судьба «ЗИС-5» 
сложнее. По решению облис
полкома осенью прошлого года 
машина была передана первой

грузовой автотранспортной 
конторе автотреста. С тех 
пор между строительным ин
ститутом и конторой идет 
бесконечная тяжба, в каком 
техническом состоянии должна 
находиться машина и кто  обя
зан доставить ее на базу.

Под теплыми лучами весен
него солнца айсберги уже ста
ли подтаивать. Пройдет немно
го времени и от них останет
ся одна основа —  поржавевшие 
и пришедшие в полную негод
ность автомашины. Проблему 
создания снежных айсбергов 
при Томском инженерно-строи
тельном институте с активной 
помощью первой грузовой авто_ 
транспортной конторы можно 
будет считать решенной. Оста
лось последнее —  решить, за 
чей счет будет ремонтироваться 
машина «ЗИС-5» и кто  должен 
ответить за эту бесхозяйствен
ность.

С. БОРИСОВ, 
Фото в . Колмакова.

„Узкое"  м е с т о
Эх, дороги... Эта коротень

кая фраза может иметь раз
ный смысл. Если ее произно_ 
сить с душевным подъемом, а 
в конце поставить восклица. 
тельный знак, любому ясно, 
что говорящий выражает вос
хищение. И, наоборот, когда

можно только в одну сторону, 
а разъездов очень мало. Быва
ют дни, когда с той и другой 
стороны простаивают по три. 
шесть и даже восемь часов до 
35 машин.

Председатели райисполкомов 
Ш егарского и Ванчарского рай.

ШспошН]

ся по всем крупным угольным бас
сейнам нашей страны.

Многие выпускники выполняли 
сложные проекты, имеющие произ
водственное значение.

после «эх» делается удлинен
ная пауза, а слово «дорога» 
произносится с горечью и сожа
лением, понятно, что дело пло. 
хо. Ну, а если после фразы 
ставится многоточие, то, как 
говорится, комментарии излиш
ни. *

Все, кому приходилось ез
дить от д. Воронова, что в 
Ш егарском районе, до _поселка 
Плотниково Бакчарского райо
на, эту фразу произносят по по
следнему варианту, а в конце 
ее обязательно ставят многото
чие. (И ведь расстояние.то не
большое — всего каких-нибудь 
25 — 30 километров!).

Дело в том, что дорога на 
этом участке узкая, двигаться

цатилетние. При этом не планирует
ся увеличить число вечерних школ.

В каждом районе нужно опре
делить количество молодежи с 
восьмилетним образованием, кото
рая должна быть трудоустроена на 
предприятиях совнархоза, мест
ной промышленности, коммунально
го хозяйства, в колхозах, РТС и т. д. 
Нужно учесть число юношей и деву
шек, которые будут обучаться путем 
индивидуального и бригадного уче
ничества, а также в профессио
нально-технических училищах.

Потребуется значительно рас
ширить сеть вечерних школ. Предва
рительные расчеты показывают, что 
число учащихся вечерних школ в 
Томске увеличится к  1965 году при
мерно в 2— 2,5 раза по сравнению с 
прошлым годом, а в сельской мест
ности —  в 8— 10 раз. Этого во 
многих районах не учитывают, а 
поэтому н намечаемое число новых 
вечерних школ очень мало.

Часть молодежи будет получать 
среднее образование в техникумах и 
других средних специальных учеб
ных заведениях.

Получать среднее образование мо
лодежь будет и в одиннаднатилет- 
ней общеобразовательной политехни
ческой школе с производственным 
обучением. Сеть таких школ должна 
определяться с учетом наличия прп^ 
изводственной базы, где учащиеся 
могли бы по 12— 18 чаеовв неделю 
работать и получить квалификацию. 
Нужно учитывать и возможности 
трудоустройства юношей и девушек 
после окончания ими 11-го класса.

И к этому делу в некоторых рай
онах подходят неправильно. Так. в 
Впжевникпвскои районе запланиро
вано ежегодно выпускать 100 — 
150 трактористов. А нужно ли их

онов фразу «эх, дороги...» не 
произносят никак. Каждый из 
них на этот участок просто-на- 
просто не обращает внимания, 
считает его «чужим» и надеет
ся на соседа. Зато водители ав. 
тома шин и пассажиры придают 
ей добрый десяток смысловых 
оттенков, усиливая ее значение 
различными литературными от
ступлениями. Они с нетерпени
ем ждут, когда же, наконец, 
будет ликвидировано «узкое» 
место между двумя соседни
ми районами и известная 
всем фраза впервые прозвучит 
здесь с душевным подъемом и 
восклицательным знаком на 
конце.

В. К О Ж Е И К И Н .

Зимняя спартакиада 
области

Заключительные дни спарта
киады были посвящены лыжному 
спорту. Соревнования сильнейших 
двоеборцев (дистанция 15 кило
метров и пры ж ки  на лыжах с 
трамплина) закончились победой 
Николая Терентьева (гарнизонный 
Дом офицеров) с результатом 
436,3 очка. На второе место вы 
шел Г. Домовников —  пединсти
тут, на третье —  Г. Андреев — 
политехнический институт.

С большим интересом наблюда
ли многочисленные зрители борь
бу за звание чемпиона области в 
соревнованиях на лично-команд
ное первенство по прыжкам на 
лыжах с трамплина. Победу одер
жал 18-летний Анатолий Петров 
из коллектива физкультуры пед
института, добившийся хорошей 
дальности — 63 метра и 70 мет
ров, а также высоких оценок за 
стиль. Результат победителя 207 
очков. На второе место вышел его 
товарищ по команде Г. Домовни
ков —  201 очко, на третье — 
Н. Терентьев —  190 очков. В 
командном зачете победили пры
гуны  и двоеборцы пединститута и 
ДСО «Спартак».

Под знаком значительного роста 
массовости и спортивного мастер
ства прошли соревнования по сла
лому среди мужчин и женщин. 
Звание чемпионов области завое
вали Петр Байгулов —  ДССО 
«■урожай»— и М ария Ермилова— 
медицинский институт. М. Ерми
лова десятый раз завоевывает зва
ние чемпиона области по этому 
сложному и красивому виду спор
та. Второе место заняли В. Ле
щенко («Труд») и Н. Вершинина 
(мединститут), третье— Л. Соко
лов (политехнический институт) и 
М. Коростылева («Урожай»),

В последний, заключительный 
день состоялись гонки  на тради
ционные дистанции —  10  кило
метров для женщ ин и 30 километ
ров для мужчин. Снова победу 
среди женщин одержала Лидия 
Толмачева (пединститут) с хоро
шим результатом— 43 минуты 28 
секунд. Вышедшая на второе ме
сто Коваль (университет) проигра
ла победительнице более двух 
минут, на третьем месте— В. .Ла
зарева (пединститут) —  46 минут 
8 секунд.

Среди многочисленных и хоро
шо подготовленных участников 
гонки на 30 километров снова 
блеснул хорошим результатом 
многократный чемпион области 
мастер спорта СССР Владимир 
Толмачев. Его время 1 час 49 ми
нут 15 секунд. На второе место 
вышел молодой спортсмен из 
команды Вокзального района Ни
колай Харитонов. Его время 
1 час 52 минуты 23 секунды. 
Третье место занял Андрей Ру- 
бенис— студент пединститута— со 
временем 1 час 54 минуты 7 се
кунд. Ре.зультаты первого спор
тивного разряда показали 15 че
ловек.

В общем зачете по всей про
грамме соревнований по лыжному 
спорту заслуженную победу одер
жали среди коллективов вузов 
лы жники политехнического ' ин
ститута, среди ДСО —  лыжники 
сельского спортивного общества 
«■урожай».

Спартакиада закончится послед
ними играми на хоккейных полях, 
которые и определят будущих 
обладателей переходящих призов.

В. САЛНИС,
главный судья спартакиады.

ститутов. Игра между ними закон, 
чилась со счетом 19:0 в пользу 
политехников.

Во второй подгруппе выступали 
команды инженерно-строительно
го, педагогического HHCTHTyTOiB и 
Томского госуниверситета. Первае 
место заняла команда педагогиче
ского института, на втором месте 
— команда госуниверситета.

Предстоят финальные встречи 
между командами педагогического 
и политехнического и н с т и т у т о в ,

К . К О С Т И Н ,

Новосибирск— 
Кожевниково— 

Томск
В Томск прибыла группа тури, 

стов Новосибирского института 
«Теплоэлектропроект», совершив
шая лыжный переход по маршру
ту  Новосибирск — Кожевниково— 
Томск. Л ы ж ники проделали путь 
в 290 километров. По пути следо. 
вания были прочитаны лекции, 
проведены беседы. Участники пе
рехода выступали с концертами , 
художественной самодеятельно
сти.

Кубок завоевали 
хоккеисты 

карандашной 
фабрики

10  марта между командами 
«Динамо» и карандашной фабрики 
была проведена повторная встреча 
по хоккею  с мячом на кубок горо
да Томска. Первая встреча, ка к  
известно, закончилась вничью — 
7:7.

С общим счетом 8:4 победили 
хоккеисты карандашной фабрики. 
Им и был вручен переходящий к у . 
бок.

К  сожалению, этот интересный 
матч был несколько испорчен су. 
действом судьи первой категории 
по хоккею  В. Ф. Попель. Он ча
сто судил в пользу «провинивших. 
ся» и допускал ряд других серь
езных промахов в судействе.

И. ПАВЛОВ,

На первенство 
области

Закончились игры  на первенст. 
во области по хоккею  с шайбой в 
зачет областной зимней спартакиа.. 
ды. Из состава участников первой 
подгруппы была исключена коман
да медицинского института за не
явки на игры. В подгруппе оста
лось всего две команды —  поли
технического и транспортного ин-

Ш ах м ати сты  
п о д х о д ят  к  ф и н и ш у

в  зональных соревнованиях по 
шахматам до конца соревнований 
осталось два тура. Поэтому в ше
стом туре лидеры старались сде
лать рывок, отставшие — хотя бы 
отчасти нагнать их.

Команда Новосибирска встрети. 
лась с шл:сматистами Красноярско
го крат. Три партии новосибирцы 
выиграли, одну свели вничью. Та
ким образом, счет матча 3 ,5 :0,5  в 
пользу новосибирцев (две партгги 
отлояузны).

Иркутяне с результатом 4 ,5 :0.5 
выиграли встречу у  команды Тю 
менской области. С таким же сче
том омские шахматисты провели 
матч с кемеровчанами. Матч 
команд Томск — Алтайский край 
остался неоконченным, счет 4;0 в 
пользу алтайцев.

После шести туров впереди но
восибирцы, набравшие 27.5 очка 
из 36 возможных (при двух отло
женных встречах).

В. ШУВАЛОВ,
главный судья соревнований.

На 27 досках •
I I  марта в «Томжелдорпроек- 

те» мастер спорта по шахматам 
Крогиус (Новосибирск) дал сеанс 
одновременной игры на 27 досках.

Мастер Крогиус 19 партий вы
играл, 5 свел вничью и 3 проиг
рал инженерам Кош киной, М ар
кову и чертежнику Б урку.

И . С Т Р Е Ж Е Л Ь Б И Ц К И И .

СТОЛЬКО колхозам района? Или, на
пример, Еаргасокская средняя шко
ла намечает ежегодно готовить 20 
печников. Вряд ли в районе есть не
обходимость в таком большом коли
честве печников. Эта же школа пла
нирует готовить учащихся по 15 
различным специальностям на 15 
предприятиях райцентра. Это непра
вильно. Чтобы квалифицированно 
руководить работой школьников на 
предприятиях, подготовку учащихся 
одной школы целесообразно органи
зовать на одном предприятии или, 
как иск.чючение, на двух —  трех.

Вопрос о создании, каждой один
надцатилетней школы нужно ре
шать, исходя из конкретных местных 
условий. Нельзя, например, согла
ситься с предложением Туганского 
районо об организации олиннядцати- 
летней школы на станции Итатка. 
Там нет ни школьных помещений, ни 
мастерской, ни предприятий, где бы 
учащиеся могли сочетать труд с 
учебой.

Предварительные расчеты, учиты
вающие развитие народного хозяйст
ва Томской области в наступившей 
семилетке, показывают, что большая 
часть подростков, оканчивающих 
восьмилетнюю школу, пойдет на 
производство и только 37---40 про
центов из них будут продолжать 
учебу в оданнадцатилетней школе. 
Поэтому необходимо вначале иметь 
55— 60 одиннадцатилетних школ, 
которые смогут ежегодно выпускать 
5— 6 тысяч квалифицированных ра
бочих со средним образованием. Уже 
сейчас нужно определить: какая 
школа, сколько и каких специали
стов будет готовить, для каких 
предприятий или колхозов они пред
назначаются.

В соответствии с Законом, уча
щиеся теперешних 8— 10 классов 
окончат среднюю школу по дейст
вующим ныне учебным планам и 
программам, но с более усиленной 
трудовой подготовкой. И только в от
дельных школах, где есть необходи
мые условия, девятые классы уже в 
этом году будут переведены на учеб
ный план одиннадцатилетней шко
лы. В последующие годы (до 1962), 
на новый учебный план будут пере
водиться девятые классы остальных 
школ с таким расчетом, чтобы-обе
спечить ежегодный выпуск молоде
жи из средней школы. В 1959 — 
1961 голах предполагается выпуск 
производить только из десятых клас
сов, а в 1962— 1963 годах как из 
десятых классов школ старого типа, 
так и из одиннадцатых классов школ 
нового типа. Начиная с 1964 года, 
школы нашей области будут выпу
скать юношей и девушек только из 
одиннадцатого класса. И если коли
чество выпускников средних школ 
вначале немного уменьшится, то за 
это же время резко возрастет число 
лиц, оканчивающих вечернюю шко
лу без отрыва от производства. 
Так что общее количество людей, по
лучающих среднее образование, в 
области значительно увеличится по 
сравнению с 1958 годом.

В работе по перестройке школы 
активное участие должны принять 
не только органы народного образо
вания, но также профсоюзные и 
комсомольские организации, роди
тельская общественность. Вопросы 
дальнейшего развития системы на
родного образования должны посто
янно находиться в центре внимания 
райкомов КПСС и райисполкомов. 
Особенно важно теперь же провести

соответствующую подготовительную' 
работу в коллективах тех предприя
тий, колхозов, где учащиеся стар
ших классов будут работать 2— 3 
дня в неделю. Работники этих пред
приятий и колхозов фактически ста
нут воспитателями школьников. По
этому очень важно, чтобы работа 
учащихся на производстве находи
лась под постоянным контролем 
коллектива предприятия, колхоза.

Для предстоящей перестройки 
школы исключительно важное значе
ние имеют вопросы строительства 
школ, капитального ремонта и рас
ширения зданий. В этой семилетке 
в нашей области намечено широкое 
строительство школьных помещений 
за счет государственного бюджета. 
Однако этого будет недостаточно, 
чтобы удовлетворить потребность в 
учебных ппмешенпях. Для строитель
ства, pcMOFiTri и расширения школь
ных зданий следует шире привлечь 
силы и средства колхозов и промыш
ленных предприятий. Поучительный 
опыт в этом отношении имеют орга
низации Томского района.

Во время подютовки к  новому 
ушебнпму голу районные отделы на
родного образования должны при
нять меры к оборудованию кабине
тов и мастерских в тех школах, ко
торые реорганизуются из семилетних 
в воеьмилетние. Надо пересмотреть 
вопрос о закреплении шефствующих 
предприятий за школами. Крупные 
организации и предприятия должны 
взять шефство над школами, кото
рые в этом году переходят на рабо
ту по новому учебному плану.

Успешно провести перестройку 
школы можно только при активном 
участии всей общественности.
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Пребы вание правительственной  
де;11егации С оветского Сою за  

в Индии
БО М БЕ Й , 11 марта. (ТАСС). 

Вчера в пригороде Бомбея Поваи 
состоялась закладка фундамента 
нового здания Бомбейского тех
нологического института, органи
зованного при сотрудничестве и 
непосредственном участии Совет
ского Союза.

Советский Союз по линии 
Ю Н Е С КО  направил в Индию вы 
сококвалифицированных профес
соров и преподавателей и предо
ставил научно-техническое обору
дование на сумму в 10  миллионов 
р.ублей. Кроме этого, по соглаше
нию, заключенному в декабре 
1958 года. Советский Союз пре
доставил в дар Индии оборудова
ние на сумму 3 миллиона рублей. 
Бомбейский технологический ин
ститут будет одним из самых 
крупны х технических учебных за
ведений в Ипдии по подготовке 
национальных технических кад
ров, столь нуж ны х для развития 
индийской промышленности. К о г
да организация института будет 
завершена, в нем будут обучаться 
2 тысячи студентов, аспирантов и 
научных работников. Институт 
уже работает, его открытие со
стоялось в июле 1958 года, и сей
час на первом курсе обучаются 
первые сто студентов.

На закладку фундамента ново
го здания прибыли премьер-ми
нистр Д. Неру и члены прави
тельственной делегации Советско
го Союза в составе члена Прези
диума Верховного Совета СССР 
А.; А.' Андреева, председателя К о 
миссии по иностранным делам 
Совета .Национальностей Верхов
ного Совета СССР Н. А , М ухитди
нова, первого заместителя пред
седателя Совета Министров и ми
нистра иностранных дел Грузин
ской ССР М. И. Кучава и других.

Состоялся митинг, на котором 
с речами выступили председатель 
совета директоров института Ка- 
стурбхай Лалбхай, министр науч
ных исследований и культуры  И н
дии Хумаюн Кабир, Н. А . М ухит
динов и премьер-министр Джава- 
харлал Неру.

В А Р О Д А , 12 марта. (Корр. 
ТАСС). Вчера прибывшая сюда 
правительственная делегация Со
ветского Союза в сопровождении 
министра К . Д. Малавия посетила 
местечко. Лунедж, где находятся 
буровые разведочные скважины.

Развитие нефтяной промышлен
ности сейчас является одним из 
самых важных вопросов экономи
ческого прогресса Индии. Сейчас 
Индия почти полностью зависит 
от импорта нефти, который конт
ролируется иностранными нефтя
ными монополиями. Чтобы освобо
диться, от иностранной зависимо
сти, индийское правительство 
принимает меры по развитию неф
тяных ресурсов в государственном 
секторе. На эти цели во втором 

пятилетием плане ассигновано 
300 млн. р^пий. Советский Союз 
оказывает помощь Индии в этом 
деле, направляя в Индию высоко
квалифицированных специалистов 
II поставляя новейшее оборудова
ние. При сотрудничестве с Со
ветским Союзом ведутся работы 
по разведке нефти в штатах Пен
джаб, Бомбей, Ассам. Помощь 
Индии в разведке нефтяных ре
сурсов оказывает также Румын
ская Народная Республика. Это 
сотрудничество уже дало хорошие 
результаты. в районе Камбея 
(штат Бомбей) обиарунюны запа
сы нефти, а в Джаваламукха 
(штат Пенджаб) —  запасы газа.

Члены советской делегации 
осмотрели буровую площадку и 
ознакомились с ходом разведоч
ных работ.

После этого состоялась теплая 
дружеская встре’1а членов совет
ской правительственной делегации 
с индийскими рабочими и инжене
рами, а также советскими специа
листами, ведущими разведку неф
ти в районе Камбея.

Вечером махараджа Бароды 
дал в своем дворце обед в честь 
правительственной делегации Со
ветского Союза.

Третий съезд Польской  
объединенной рабочей партии

РАСТУТ РЯДЫ КОМПАРТИИ 
КИТАЯ

П Е К И Н . 11 марта. (ТАСС). 
К а к  сообщает агентство Синьхуа. 
в 1958 году партийные организа
ции центральных государственных 
учреждений приняли в ряды Ком 
мунистической партии Китая 710 
человек. В члены К П К  принята 
группа передовой интеллигенции, 
в том числе заместитель министра 
внутренних дел, постоянный член 
революционного комитета гомин
дана Китая Чэнь Ци-юань, извест

ные ученые —  историк Ло Эр- 
ган, физик У  Цянь-чжан, географ 
Чэнь Юй-чан и другие.

За тот же период времени в 
Пекине в члены К П К  вступило 
более 5 тысяч передовиков произ
водства. Среди новых коммуни
стов — герои труда промышлен
ности и сельского хозяйства, пере
довики производства, молодые 
активисты социалистического 
строительства.

Сельскохозяйственные 
кооперативы Чехословакии 
принимают технику от МТС

П Р А Г А , 10 марта. (ТАСС). В 
Чехословакии началась передача 
сельскохозяйственных машин из 
М ТС единым сельскохозяйствен
ным кооперативам. В Пльзень
ской области Е С Х К  уж е получи
ли технику на сумму около 1.300 
тыс. крон. В Брненской области 
машины получили 340 кооперати
вов.

Газета «Праце» отмечает, что 
передача техники М ТС в Е С Х К  
будет способствовать более опе
ративному и лучшему использова
нию сельскохозяйственных ма
шин.

Однако и после продажи ма
шин кооперативам машинно-трак
торные станции будут играть^ важ
ную роль в развитии сельскохо
зяйственного производства. Они

будут выполнять мелиоративные 
работы, npoHBBOHHfb ремонт ма
шин, осуществлять техническую 
консультацию, материально-тех
ническое снабжение. До тех пор, 
пока Е С Х К  не будут оснащены 
всеми необ.ходимыми машинами, 
машинно-тракторные станции бу
дут производить для них ,и для 
новых кооперативов все необхо
димые полевые работы.

В этом году единым сельско- 
хо.зяйственным кооперативам бу
дет продано свыше 6 тыс. тракто
ров с заводов и около 5 тысяч 
тракторов из МТС, а также 3 ты 
сячи молотилок. В М ТС останут
ся такие тяжелые машины, как 
гусеничные тракторы, зерновые 
комбайны и специальные машины.

Окончание франко-английских 
переговоров в ^Париже

П А Р И Ж , 11 марта. (Корр. французские министры пришли к
ТАСС). Вчера закончились двух
дневные франко-английские пере
говоры. Премьер-министр М ак
миллан и министр иностранных 
дел Селвин Ллойд покинули Па
риж. М акмиллан и премьер-ми
нистр Франции Дебре обменялись 
на аэродроме речами. Макмиллан 
заявил, что поскольку он вел с 
французскими министрами и с 
президентом республики де Гол- 
лем не официальные переговоры, 
а беседы, то не будет опубликова
но никакого коммюнике.

Он сказал, что эти беседы бы
ли «чрезвычайно плодотворными 

■ и дружественными». Макмиллан 
отметил, что он приехал в Па
риж для того, чтобы лично рас
сказать французским деятелям о 
своих беседах с советскими руко
водителями.

Дебре подчеркнул, что фран
цузские и английские руководи
тели обменивались миеипямн и 
будут продолжать этот обмен для 
того, чтобы опираться ДРУг на 
друга в стремлении жить в мире и 
дать доказательства этого своим 
союзникам в Соединенных Ш та
тах Америки и в Европе, а также 
Советскому Союзу.

На состоявшейся вчера во 
французском министерстве иност
ранных дел пресс-конференции 
представитель министерства сооб
щил. что в результате перегово
ров было достигнуто решение, ка 
сающееся созыва совещания ми
нистров иностранных дел стран 
Востока и Запада. Английские и

согласию, сказал он, относитель
но срока, места, повестки дня и 
состава, участников этого совеща
ния. Предложения по этому пово
ду будут сформулированы в от
ветных нотах, которые будут на
правлены на будущей неделе Со
ветскому правительству. Пред
ставитель М И Д  сказал, что сове
щание министров иностранных 
дел рассматривается как подго
товка к  совещанию на высшем 
уровне между Востоком и Запа
дом.

Представитель М И Д  указал да
лее. что во время бесед англий
ских н французских государствен
ных деятелей были затронуты ак
туальные проблемы • международ
ного положения, в первую оче
редь проблемы Берлина и Герма
нии. Отвечая на вопросы журна
листов, он пояснил, что эти про
блемы изучаются и будут изучать
ся правительствами западных 
стран. Он отметил, что англий
ские министры не являются сто
ронниками создания демилитари
зованной зоны в Центральной Ев
ропе в той форме, ка к  это пред
лагал польский министр иностран
ных дел Рапэцкий. По его сло
вам. английские министры скорее 
склонны поддержать предложе
ния, выдвинутые Иденом относи
тельно ограничения вооружений и 
воор.уженных сил в определенном 
районе с установлением инспек
ции и контроля.

В. СЫСОЕВА.

В А Р Ш А В А . 10 марта, (ifopp. 
ТАСС). Варшава приняла сегодня 
праздничный вид. На фасадах за
литых солнцем домов развевают
ся красные и красно-белые полот
нища флагов. На огромных тран
спарантах начертаны слова: «Да 
здравствует I I I  съезд Польской 
объединенной рабочей партии!».

Особенно он{ивленно с утра в 
центре города, у  Дворца культу
ры и науки. Сегодня здесь, в Зале 
конгрессов, открылся третий 
съезд Польской объединенной 
рабочей партии.

Зал конгрессов. Через всю 
сцену протянуты кумачовые по
лотнища .знамен. На их фоне 
портреты К . Маркса и В. И. Ле
нина. 10 часов. Появление в зале 
первого секретаря Ц К  ПОРП
В. Гомулки, членов Политбюро 
Ц К, секретарей Ц К  ПОРП, чле
нов делегаций коммунистических 
II рабочих партий, прибывших на 
съезд, делегаты встречают бур
ными аплодисментами.

Съезд открыл вступительным 
словом первый секретарь Ц К  
ПОРП Владислав Гомулка.

По предложению тов. Гомулки 
съезд почтил вставанием память 
выдающихся деятелей ПОРП 
Б. Берута, Ф . Фидлера и других.

Первый секретарь Ц К  ПОРП 
В. Гомулка от имени делегатов - 
съезда приветствовал делегацию 
Коммунистической партии Совет
ского Союза во главе с членом 
Президиума, секретарем Ц К  
КП С С  Н. Г. Игнатовым, делега
цию Коммунистической партии 
Китая во главе с заместителем 
председателя Ц К  К П К  Ч ж у  Дэ, а 
также делегации других братских 
коммунистических и рабочих пар
тий, прибывшие на съезд из 41 
страны.

Все встают и устраивают бур
ную овацию.

После избрания президиума и 
руководящих органов съезд 
утвердил следующую повестку 
дня:

Отчет Центрального Комитета 
ПО РП — доклад первого секре
таря, Ц К  ПО РП Владислава Го
мулки.

О директивах по развитию на
родного хозяйства в 1959— 1965 
годах — доклад члена Политбюро 
Ц К  ПО РП Стефана Ендриховско- 
го.

о  политике партии в деревне— 
доклад члена Политбюро Ц К  
ПОРП Эдварда Охаба.

Об изменениях в Уставе пар
тии — доклад члена Политбюро 
Ц К  ПО РП Романа Замбровского.

Отчет Центральной ревизион
ной комиссии ПОРП.

Выборы руководящ их партий
ных органов: Центрального К о 
митета и Центра|ъной )5ёвйзион- 
ной комиссии ПОРП.

Затем председательствующий 
А. Завадский предоставляет сло
во для доклада первому секрета
рю Ц К  ПОРП Владиславу Го
мулке.

В А Р Ш А В А , 10 марта. (ТАСС). 
Польское агентство печати пере
дало изложение доклада первого 
секретаря Ц К  ПОРП В. Гомулки 
на. I I I  съе.зде Польской объеди
ненной рабочей, партии.

Начало доклада В. Гомулка по
святил международному положе
нию. Эпоха, в которую мы ж и 
вем, сказал он, является перелом
ной в истории человечества. Наи
более знаменательная черта се
годняшнего мира —  это усили
вающееся с каждым годом сорев
нование мировой социалистиче
ской системы с мировой капита
листической системой. Гомулка 
отметил укрепление .сил социа
лизма и углубление кризиса капи
тализма. Он осудил политику 
«холодной войны», проводимую 
империалистами, и указал на ее 
полное банкротство. Гомулка от
метил опасное полонгепие, создав
шееся в Европе, в результате со
юза западных держав со вчераш
ним врагом — империалистиче
скими кр.угами Германии— с Ф Р Г. 
Н икто в мире, заявил В. Гомул
ка, не принимает всерьез мошен
нических наивных трюков госпо
дина Аденауэра, который утверж
дает, что хочет снять ш куру  с 
польского барана без ножа и к то
му же с согласия самого барана. 
Именно такой смысл имеют заве
рения Аденауэра о том, что он 
хочет получить обратно наши за
падные земли мирным п.утем. До
кладчик отметил, что безопас
ность границ Польши по Одеру и 
Нейссе основывается на неруши
мом союзе с Советским Союзом, 
на непоколебимом единстве со
циалистического лагеря. В. Го
мулка заявил, что западногерман
ские милитаристы являются ныне 
главной помехой в достижении 
ослабления международной на
пряженности и главной движущей 
силой «холодной войны».

Перейдя к  вопросам междуна
родного коммунистического дви
жения, В. Гомулка сказал, что 
перед этим движением новые пер

спективы роста и развития от
крыл X X I съезд КПСС. Он под
черкнул, что КПСС является фун
даментальной международной си
лой комм.унистического движения, 
а Советский Союз —  оплотом со
циалистических государств. Все 
то, чего достигла КПСС, чего под 
ее р.уководством достиг Советский 
Союз, является величайшим за- 
воевание.м всего международного 
коммунистического движения. Это 
создало в то же время огромный 
авторитет КП С С  среди всех ком- 
м.унистических и рабочих партий, 
выдвинуло Советский Союз на 
первое место в семье социалисти
ческих стран.

Единство международного ком
мунистического движения, заявил 
В. Гомулка, нарушил только Со
юз коммунистов Ю гославии, кото
рый по собственному желанию, 
по воле его руководителей, ока
зался вне рядов этого движения.

Югославские ревизионисты, 
сказал В. Гомулка, предлагают 
распустить содружество социали
стических стран, ликвидировать 
единство, солидарность и взаим
ную помощь государств социали
стического лагеря, призывают 
следовать примеру Ю гославии, и 
тогда, по их мнению, будет ликви
дировано международное напря
жение, восторжествует прочный 
мир во всем мире. Какой комму
нист II некоммупнет может пове
рить в эту ревизионистскую, 
вздорную и вместе с тем. само- 
убийствеин.ую для социализма! 

‘ концепцию? сказал В. Гомулка. 
Империализм переломал бы, как 
сухие прутья, во.зиикшие после 
второй мировой войны социали
стические государства, если бы 
они не были связаны между со
бою узами содружества. Доклад
чик заявил, что еще не перечерк
нуты надежды на возвращение 
Союза коммунистов Ю гославии в 
коммунистическое движение.

В основе польской политики, 
указал далее В. Гомулка, лежит 
братская дружба и непоколебимый 
союз с Советским Союзом. Эта 
др.ужба покоится на прочном идей
ном единство, на ленинских прин
ципах иитериациопализма, выте
кает из потребностей обоих го
сударств. В. Гомулка отметил 
также, что Польша поддерживает 
братские отношения дружбы и 
сотрудничества с другими страна
ми социалистического лагеря.

Останавливаясь па вопросах 
внутреннего развития страны, 
В, Гомулка сказал, что за 14 лет 
народной власти Польша из отста
лой аграрной превратилась в 
страну ипдустриалыю-аграриую. 
Важным этапом в этом развитии 
был период между нынешним и 
предыдущим съездами партии. 
Этот период характеризуется не 
только далытейшим ростом произ
водства, по постепенной ликвида-

%̂ аявление Политбюро ЦК 
Французской коммунистической

партии
тель Центрального Комитета де
мократической партии С. Куль- 
чинский.

Первым в прениях выступил 
секретарь Ц К  ПО РП и первый 
секретарь воеводского комитета 
ПО РП в Катовицах Э. Терек. 
Трудящиеся Катовицкого воевод
ства, сказал он, с огромным во
одушевлением готовились к  треть
ему съезду партии. Партийная 
организация Силезии, насчитыва
ющая 120  тысяч человек, оказа
ла полную поддержку политиче
ской линии Центрального Комите
та и одобрила директивы X I I  
Цленума Ц К, которые будет об
суждать настоящий съезд. Затем 
речи произнесли первый секре
тарь Познаньского воеводского 
комитета В. Красько и секретарь 
партийного комитета ПО РП -Зам- 
бр.увского хлопчатобумажного 
комбината 3. Стшалковская.

После выступления первого 
секретаря Л ю блянского ' воевод
ского комитета ПО РП В. Коздры 
и председателя лиги женщин в 
Лод.эи Я. Калиновской слово было 
предоставлено р.уководителю де
легации КПСС , прибывшей на I I I  
съе.зд ПОРП, члену Президиума, 
секретарю Ц К  КП С С  Н. Г. Игна
тову.

От имени Ц К  КПСС , всех чле
нов Коммунистической партии Со
ветского Союза, от имени всего 
советского народа он передал 
съе.зду ПО РП и в его лице всей 
партии, всему польскому

П А Р И Ж , 11 марта. (ТАСС). 
Политбюро Ц К  Ф ранцузской ком 

мунистической партии опубликова
ло заявление, в котором анализи
рует итоги первого тура муници
пальных выборов и положение на
кануне второго тура, который со
стоится 15 марта.

«Сопротивление антидемократи
ческой политике нищеты и войны, 
проводившейся, начиная с 1  июня 
1958 года, увенчалось большой 
победой, — говорится в заявле
нии.

. —  Массы республиканцев на
шей страны голосовали за Фран
цузскую  коммунистическую пар
тию, которая с первого дня разо
блачала подлинный характер ре
жима личной власти и его поли
тики —  политики крупного капи
тала, крупны х банков и монопо
лий, не имеющих родины.

Эта политика, которая возлага
ет тязкелое бремя на рабочий 
класс, наносит удар средним 
слоям городов и деревень, ставит 
под угрозу интересы нашей моло
дежи, пашей культуры , подрыва
ет будущее самой нации.

Паша партия добилась повсеме
стных успехов как  в городе, так и 
в деревне. В городских центрах, в 
частности в Париже и в департа
менте Сеиа, где процент собран
ных нами голосов является нан-

горячий братский привет. л Г п е -
редал также от имени Президиу
ма Ц К  КП С С  и лично Н. С. Х ру
щева сердечный привет съезду и 
пожелания успешной работы.

В конце речи Н. Г. Игнатов за
читал приветствие Центрального 
Комитета Коммунистической пар
тии Советского Союза третьему 
съезду Польской объединенной 
рабочей партии.
,. Речь Н. Г. Игнатова и привет
ствие Ц К  К П С С  были встречены 
бурными аплодисментами делега
тов съезда.

На вечернем заседании с при
ветствием выступил руководитель 
китайской партийной делегации, 
заместитель председателя Ц К  
К П К , заместитель председателя 
Китайской Народной Республики 
Ч ж у Дэ.

Затем на съезде выступили за
меститель министра иностранных 
дел М. Наш ковский, секретарь 
партийного комитета завода име
ни Новотки 3. Кшесимовский, 
секретарь партийного комитета 
университета в Торуне 3. Най- 
довский, первый секретарь вое
водского комитета в Кракове 
Л. Мотыка.

С приветственными речами в 
адрес съезда выступили также

цией упущений и диспропорций, а руководитель чехословацкой пар-

бождения, трудящиеся ярко про
демонстрировали свое доверие к  
политике Ф ранцузской коммуни

стической партии и одобрили ее 
тактику  союза против реакции и 
фашизма.

Крайняя реакция явно теряет 
позиции: партия Ю Н Р  понесла
тяжелые потери так же, как  
партия «независимых республи
канцев». М Р П  (католическая пар-

П р е с с ^ к о н ф е р е н ц и я  п р е з и д е н т а  Э й з е н х а у э р а

также улучшением благосостояния 
трудящихся. Национальный дбход 
Польши превышает ныне уровень 
1938 года примерно в 2,7 раза. 
Главную роль в этом росте, сы
грала социалистическая пртмыш- 
леииость. Таким образом, подчерк
нул В. Гомулка, мы сократили 
расстояние, отделявшее капитали
стическую Польшу от экономиче
ски развитых стран. Сейчас мы 
стремимся сравняться с Ними в 
экономическом развитии.

Наши достижения создали ос
нову для повой программы разви
тия народного хо.зяйства. Эта 
программа содержится в представ
ленных съезду директивах по эко
номическому развитию на 1961 — 
1965 гг. За этот период промыш
ленная продукция возрастет по 
сравнению с нынешней примерно 
на 80 процентов. Сельскохозяй
ственное производство увеличится 
на 30 процентов. Докладчик под
черкнул значение всестороннего 
укрепления социалистического сек
тора в сельском хозяйстве. Он 
указал также, что на основе роста 
повышения производительности 
труда необходимо систематически 
повышать жизненный уровень на- 
селения.

В заключение В. Гомулка оста
новился на вопросах укрепления 
Польской объединенной рабочей 
партии. Он сказал, что партия 
за последние годы добилась идей
ной и организационной консоли
дации. Наша партия, подчеркнул 
В. Гомулка, руководя строитель
ством социализма, опирается на 
неисчерпаемую энергию трудя
щихся масс, верит в их разум и 
желание превратить Польшу в вы
сокоразвитую и цветущую страну 
социализма.

В А Р Ш А В А . 11 марта, (ТАСС). 
В Варшаве продолжает работу III 
съезд Польской объединенной ра
бочей партии. На сегодняшнем ут
реннем заседании съезд заслушал 
отчет Центральной ревизионной 
комиссии, с которым выступил 
председатель Ц Р К  С. Стахач.

Затем с приветствиями съезду 
выступили председатель главного 
комитета объединенной крестьян
ской партии С. Игнар и председа-

тийной делегации Р. Барак и ру
ководитель делегации СЕПГ 
Г. МатернГ

Г. КИСЕЛЕВ.

В А Ш И Н Г Т О Н . 12 марта 
(ТАСС). Вчерашняя пресс-конфе
ренция президента Эйзенхауэра 
была посвящена берлинскому воп
росу. Президент отказался 
комментировать предложение 
Н. С. Хрущева о том, чтобы в 
Западном Берлине, после превра
щения его в вольный город, оста
вались небольшие военные кон
тингенты С Ш А , Англин, Фран
ции и СССР. Эйзенхауэр заявил, 
что на это предложение «не стоит 
обращать большого внимания». 
Президент касался позиции С Ш А  
в берлинском вопросе не в плане 
переговоров, а в плане того, ка к  
держались бы С Ш А  в случае

военного столкновения, причем, 
как старался внушить президент, 
такое столкновение привело бы к  
ядерной войне.

Эйзенхауэр повторил свое за
явление о том. что Соединенные 
Ш таты  должны твердо стоять на 
своих позициях в отношении Бер
лина и быть всегда наготове.

Эйзенхауэр утверждал, что 
любая угроза или толчок, кото
рые могут привести к  военному 
столкновению, будут исходить... 
от Советского Союза.

Свое выступление президент 
закончил призывом не впадать в 
«истерию» и сохранять «твер
дость».

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

ВНИМАНИЮ читателей
газеты „Красное Знамя"

Во всех отделениях связи и на подписных 
пунктах продолжается прием подписка на 
областную газету „Красное Знамя" на апрель 
а последующие месяцы 1959 года.

Подписная цена: на 1 меейц — 5 рублей, на квар
тал—15 рублей, до конца года—45 рублей.

Подписка на II квартал принимается до 26 марта с. г.
Облсоюзпечать.

ф Т о м с к а я  областная контора по прокату кинофильмов:
с 13 марта выпускает на экраны кинотеатра И. Черных 

новый кинофильм

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро,. 13 мар
та по области ожидается облач
ная. с прояснениями погода, ме
стами слабый снег, ветер юго-за
падный, 3 — 7 метров в секунду, 
температура воздуха от 2 граду
сов тепла до 3 градусов мороза.

С 14 по 17 марта по Томской об
ласти ожидается облачная, с про

яснениями погода, временами сла
бый снег, ветер юго-западный, 
5 — 10 метров в секунду, темпера
тура во.здуха в начале периода
ночью 7 — 12 градусов мороза,
днем — о — 5 градусов мороза с 
последующим понижением темпе
ратуры ночью до 20— 25 граду
сов моро.за, днем — 7 — 12  граду
сов мороза.

Авторы сценария Ферар Карлье, Ж ан Мане 
Режиссер Ришар Потье.
Композитор Джое Хайос.
Производство французского общества кинематографии и 

общества фильмов «Сириус». Франция, 1951 г.

13 марта —  «В поисках
радости».

14 марта —  «Блудный сын».
Начало спектаклей в 8 час. ве« 

чера.
Билеты, приобретенные на 

14 марта на спектакль- 
«Мещане», действительны на вы- 
шеобъявленные спектакли или об^ 
мениваются в кассе театра на 
спектакль «Мещане» на 26, 27 и 
28 марта.

Кинотеатр имени М . Горького
13 марта демонстрируется 

художественный фильм «Это 
было в Донбассе». Сеансы: ' 8-50, 
10-50, 12-50, 2-50, 4-50. 6-50, 
8-50, 10-50.

Зал кинохроники 
13 марта —  новые цветные до

кументальные фильмы «Испол
ненный душой полет», «Искусство 
древнего Египта». Сеансы: 9-10. 
10-20. 11-30, 12-40, 1-50. 3. 4-10, 
5-20, 6-30. 7-40. 8-50. 10.

Кинотеатр имени И. Черных
13 марта. Большой зал — но

вая французская кинокомедия 
«Казимир». Сеансы: 8-40, 10-25, 
12-10, 1-55, 3-40, 5-25, 7-10,
8-55, 10-40. Дети до 16 лет не 
допускаются. Малый зал — «Тре
вога в горах». Сеансы: 9, 10-45, 
12-30, 2-15, 4, 5-45, 7-30, 9-15, 
11.

Автомотоклуб производит при-' 
ем на курсы  шоферов 1 н 3  клас
сов. Здесь же требуются техник- 
инструктор и заведующий скла
дом (знакомый с номенклатурой 
радиодеталей).

Обращаться: г. Томск, улица 
Розы Люксембург, 48. 2 — 2

Д !

тия «народно-республиканское 
движение» — Ред.) сохраняет 

свои позиции в восточных и за
падных районах лишь благодаря^ 
открытому сговору с Ю Н Р .

Социалистическая партия выхо
дит ослабленной из этих выборов, 
что является справедливым воз
мездием за ее сообщничество с 
реакцией и личной властью. Наша 
партия радуется тому, что многие 
социалисты решили бороться вме
сте с нами против реакции вопре
ки директивам Ги Молле, который 
побуждал их к  союзу с Ю Н Р  и 
самыми крайними реакционерами.

Коммунисты должны мэкси- 
мально использовать новые воз
можности, усиливая провал реак
ции посредством союза республи
канцев во втором туре.

Итоги голосования подтвержда
ют, что Национальное собрание, 

которое явилось плодом■ фальси
фицированного голосования ■и 
лжи, распространявшейся в нояб
ре 1958 года, и в котором насчи
тывается 200 депутатов Ю Н Р  
против 10  КОММ.УНИСТОВ, отнюдь не 
выражает воли нации.

Политика правительства в обла
сти заработной платы и социаль
ного обеспечения по отношению к  
бывшим фронтовикам, к  войне в 
Алжире и в берлинском вопросе 
не одобряется народными масса
ми.

Речь идет теперь об укреплении 
партии путем систематических
усилий по привлечению новых
членов, о том, чтобы, проводя
смелую политику союза, реши
тельно возглавить наметившееся 
замечательное массовое движение 
против политики капитала и лич
ной власти, в защ иту хлеба, на
циональной независимости и мира, 
в защ иту свободы».

I.
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Томской областной санэпид
станции на временные работы 
требуются: энтомологи, помощни
ки  энтомологов,. медицинские се
стры и рабочие (бонификаторы).

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 34. 2 — 2

Совет народного хозяйства 
Томского экономического адми
нистративного района, партий
ная II профсоюзная организации 
выражают искреннее соболезно
вание заместителю начальника 
управления электротехнической 
и метал.лообрабатывающей про- ’ 
мышленности совнархоза Ш и- 
повскому Е. И, по поводу смер
ти его отца

Ивана Александровича 
ШИПОВСКОГО.
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